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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> Ouvintes e leitores da Gazeta encaminharam registros 
das paisagens geladas desta reta �inal do outono na região 
Centro Serra. Fotos estão em nossa página no Facebook

>> INCLUSÃO Apaes de Sobradinho e Arroio do Tigre foram recebidas por 
familiares, amigos e comunidade com carreatas e muita alegria após belas 
parti cipações nas Olimpíadas Especiais das Apaes do Rio Grande do Sul
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Sobrecarga na procura pelo Plantão do Hospital 
Santa Rosa de Lima gera preocupação

Na última sexta-feira, 27 
de maio, estiveram par-

ticipando do programa Giro 
Regional da Gazeta FM 98.1, 
a secretária da Saúde de Ar-
roio do Tigre, Diana Mergen, 
a gestora do Hospital San-
ta Rosa de Lima, Verediana 
Limberger, e o médico Mau-
ro Gimenez Olazar. Os repre-
sentantes da área da saúde 
relataram a situação do plan-
tão que fica anexo a casa de 
saúde e o aumento da procu-
ra por atendimentos.

Conforme a gestora do 
hospital, o momento é de 
orientação à população. “Es-
tamos com o serviço, com 
o plantão, com tudo funcio-
nando perfeitamente, mas, 
temos sentido ultimamente 
uma superlotação, onde vem 
uma procura muito grande 
da população. Estamos ali 
de portas abertas justamen-
te para atender nossas ur-
gências, emergências, dian-
te de um caso em que a pes-
soa realmente necessite de 
um atendimento urgente. Se 
percebe, e há uma preocu-
pação muito grande, com os 
próprios profissionais que 
ali atendem, que veem casos 
que talvez poderiam esperar 
para o próximo dia. Nos pre-
ocupamos que chegue algo lá 
junto com todo esse pessoal, 
necessitando de um olhar di-
ferenciado ou mais rápido, e 
talvez a equipe não consiga 
chegar até lá no momento ou 
antes de acontecer algo pior”, 
salientou.

Diante dessa situação, do 
número excessivo de procu-
ras que tem o hospital, se-
gundo Verediana, foi pro-
movida reunião, juntamen-
te com a Secretaria de Saú-
de, com a secretária da pas-
ta, com os profissionais e as 

equipes de saúde, para en-
contrar alguns critérios, al-
guma forma de fazer essa 
orientação e talvez melho-
rar o fluxo do atendimento.

De acordo com a secre-
tária Diana Mergen, há so-
brecarga também durante o 
dia. “A gente percebe a alta 
demanda. Sabemos que não 
se vai dar conta, muitas ve-
zes, de tudo que tem ali, mas 
temos que ter alguns crité-
rios. Unidade Básica de Saú-
de é atenção primária, que 
são atendimentos gerais à 
população. É fila, são fichas, 
é remarcação, é exame, que 
também tem que ter esse 
olhar, também trabalhamos 
com esse público. Também 
temos essa preocupação de 
retornar com esse grupo de 
atendimento e também não 
dá para deixar desassistido 
as demais consultas de roti-
na. Hoje temos um déficit de 
uma profissional de 40 ho-
ras semanais que saiu em li-
cença-gestante, ela retorna 
no final de julho. Por tudo 
que vinha acontecendo, a 
alta demanda das unidades, 
a partir de segunda (30 de 
maio) a gente vai contar com 
mais um profissional 20 ho-
ras para nos auxiliar nesses 
atendimentos”, ressaltou.

Segundo a secretária, se 
percebeu um aumento na 
procura após a pandemia. “O 

pessoal que também não fez 
um exame de rotina, princi-
palmente nos casos de do-
enças crônicas, que ficaram 
mais quietinhos, tomando 
suas medicações, agora tam-
bém querem ver como está 
a sua situação, retornar aos 
seus exames, procurando o 
médico novamente para re-
avaliar a medicação. Enca-
minhamentos de alta e mé-
dia complexidade também 
estão bem movimentados 
no estado, então também es-
tamos chamando este pesso-
al que precisa ir ao posto, fa-
zer reconsulta, reavaliar re-
encaminhamentos. E, junto 
com esse período de inver-
no, os sintomas gripais tam-
bém tendem a aumentar”, 
pontuou.

Ainda conforme a secre-
tária, o objetivo é sempre 
em busca da qualidade nos 
atendimentos. “Em nenhum 
momento estamos pensan-
do em fechar o plantão, fe-
char o hospital ou não que-
rer atender. Queremos or-
ganizar para poder atender 
em vez de quantidade, quali-
dade, acho que é isso que te-
mos que trabalhar”, reforçou.

De acordo com o médico 
Mauro, o plantão não nega 
atendimento a ninguém. “A 
gente não diz que as pesso-
as não precisam de atendi-
mento. O que a gente diz é 

que muitas dessas pessoas 
não é esse o lugar para se-
rem atendidas, teriam que 
procurar uma unidade bá-
sica”, destacou, mencionan-
do que a entrada no atendi-

mento deveria ser modifica-
da, ressaltando a preocupa-
ção com casos de urgência 
que podem ter que esperar 
por conta da demora no flu-
xo de atendimentos.

Segundo ele, a parceria 
com a prefeitura está exce-
lente. “A gente está traba-
lhando de mãos dadas, ten-
tando dar assistência da me-
lhor maneira possível, po-
rém, essa sobrecarga pode 
trazer sim problemas da gen-
te não conseguir atender na 
hora o paciente que realmen-
te precisa. Essa é nossa maior 
preocupação. Infelizmente, 
na questão de profissionais 
está muito complicado. Mes-
mo com um salário e uma es-
trutura boa, existe uma re-
sistência da vinda para o in-
terior. Estamos tentando an-
dar, mas precisamos da ajuda 
da população, temos que ter 
bom senso de ‘esse é urgên-
cia/emergência, esse aqui é 
para a unidade básica’”, sa-
lientou. “Fica esse apelo. Va-
mos nos ajudar que a saú-
de vai continuar funcionan-
do bem”, reforçou o médico.

Conforme a secretária 
Diana, em relação ao aten-
dimento nos postos duran-
te o dia, organizou-se mais 
um médico para trabalhar 
20 horas semanais, no tur-
no da manhã. “Não vai dar 
totalmente uma vazão. Preci-
samos manter a cautela, pe-
dir a colaboração da popu-
lação para ir ajustando, pas-
sarmos por esse período de 
inverno. Logo a médica re-
torna, no fim de julho, talvez 
as coisas voltem a melhorar 
um pouco nesse sentido de 
também conseguir mais pro-
fissionais”, frisou, relatando 
a dificuldade na busca por 
médicos.

O plantão do Hospital 
Santa Rosa de Lima atende 
aos municípios de Arroio do 
Tigre, Estrela Velha e Passa 
Sete, por meio de convênios 
com as Prefeituras.

No Facebook, o Hospital fez uma publicação esclarecendo 
a diferença entre os termos urgência e emergência e quando 
cada tipo de serviço deve ser acionado. Confira a seguir:

Em casos complexos de saúde, o suporte médico deve 
ser imediato, especialmente se há risco de morte. Para essas 
situações, existe o atendimento de urgência e emergência, 
os quais, a Associação Beneficente Santa Rosa de Lima 
disponibiliza.

Mesmo que haja semelhança entre os termos, a 
classificação carrega diferenças essenciais utilizadas para 
definir qual o tipo de assistência necessária.

Atendimento de urgência e emergência: qual a diferença?
Ao entrar em um hospital, o paciente é avaliado por 

um membro da equipe de enfermagem, que vai analisar a 
situação e classificar a gravidade.

Nos casos mais graves, o paciente é imediatamente 
encaminhado para o atendimento médico, onde receberá 
todos os cuidados necessários para resguardar a sua vida.

•  Atendimento de emergência
Trata-se do estado de maior gravidade do paciente, que 

deve receber atendimento médico imediato. Caso isso não 
ocorra, o paciente pode ter sequelas permanentes ou até 
morrer.

São tratados como casos de emergência situações de 
hemorragia, infarto do miocárdio, AVC, cortes profundos, 
derrame, febre alta permanente, intoxicação alimentar 
ou medicamentosa, convulsões, dificuldade respiratória, 
queimaduras graves, inconsciência ou desmaio, entre outros.

•  Atendimento de urgência
Essa classificação abrange os casos de média complexidade, 

sem risco iminente de morte, mas que demandam assistência 
médica em até duas horas.

Encaixam-se no atendimento de urgência os casos de 
fraturas, luxações, torções, lesões causadas por acidentes, 
complicações na gravidez, retenção urinária em idosos, 
transtornos psiquiátricos, crises de asma brônquica, entre 
outros.

“Salvar vidas é prioridade. Por isso, nossa equipe trabalha 
para atender aos casos de urgência e emergência com máxima 
celeridade.

O HSRL conta com a colaboração de todos para cumprir 
com o compromisso de prestar atendimento de qualidade a 
todos os usuários que estiverem em situação de urgência/
emergência, bem como aos que necessitarem de internação”.

ATENDIMENTO DE URGÊNCIA 
E EMERGÊNCIA: QUANDO 

PROCURAR ESSES SERVIÇOS?

RAPHAEL CAPELARI

Prefeitura Municipal de 

VACINAÇÃO 
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Dias para Vacinação de Reforço

TAMANDUÁ - Terça pela manhã
SERRINHA VELHA - Quarta pela manhã

BELA VISTA - Terça manhã e tarde
SEDE SEGREDO - Terça manhã e tarde

Horário: MANHÃ - 8h às 11h45
TARDE - 13h às 17h

Ainda não vencemos o vírus,
se vacine!
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Representantes da Apae Sobradinho desfilam 
com medalhas em caminhão dos Bombeiros
>> EMOÇÃO   Alunos retornaram de competi ção em diferentes modalidades da 
Olimpíada Estadual das Apaes no Complexo da Ulbra, em Canoas

Após uma semana in-
tensa de participa-

ção na 21ª edição das 
Olimpíadas Especiais 
das Apaes do Rio Gran-
de do Sul, alunos, pro-
fessora Andrielli Ber-
nardi e o presidente da 
Apae Sobradinho, João 
Antônio Cides, retorna-
ram ao município orgu-
lhosos de sua represen-
tação no evento.

Na manhã desta se-
gunda-feira, 30 de maio, 
eles participaram, jun-
tamente com a diretora 
da Apae, Sahra Mainar-
di, de entrevista no pro-
grama Giro Regional da 
Gazeta FM 98.1, quando 
destacaram os momen-
tos vividos e as conquis-
tas estampadas nas me-
dalhas. “Logramos êxi-
to em medalhas, mas o 
grande aprendizado que 
se teve lá foi realmente 
a educação, a superação 
que todos demonstra-
ram em todas as modali-
dades que participaram. 
Viemos de uma etapa re-
gional, passamos pela es-
tadual e vamos a etapa 
nacional. Haviam em tor-
no de 1,5 mil pessoas no 
evento”, reforçou Cides.

Após a participação 
na rádio, desfilaram no 
caminhão do Corpo de 
Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho, percor-
rendo a Avenida João 

Antônio com a bandei-
ra e medalhas trazidas 
do Complexo Esportivo 
da Ulbra, em Canoas, e 
toda a emoção por terem 
representado a institui-
ção e o município. “Eles 
são mais que nota dez. É 
só gratidão. Eles foram 
exemplos e superação, 
tanto os nossos alunos 

como os demais partici-
pantes. Foram cinco dias 
de aprendizado, de emo-
ção. Nossos alunos fize-
ram bonito nas suas mo-
dalidades. Houve mui-
ta integração entre eles, 
amizade entre as equi-
pes. Foi algo inexplicá-
vel, uma energia muito 
boa”, destacou a profes-

sora Andrielli.
Os alunos participan-

tes foram: na bocha, Iva-
nio Gehrke (2º lugar ba-
teria BC4); no arremesso 
de peso feminino, Luana 
Aguiar; no salto em dis-
tância masculino, Ales-
sandro dos Santos (1º 
lugar geral) e Henrique 
Dias (3º lugar bateria A); 

no salto em distância fe-
minino, Odila Chaiane e 
Marieli Pereira; e na cor-
rida 200 metros, Jacson 
Moraes.

Através do atleta Ales-
sandro dos Santos, que 
teve o 1º lugar na classi-
ficação geral do salto em 
distância, a Apae Sobra-
dinho conquistou vaga 
para a Olimpíada Nacio-
nal das Apaes que será 
realizada em Sergipe.

Na região Metropo-
litana, os alunos tam-
bém tiveram a oportu-

nidade de conhecer um 
shopping e o Aeropor-
to. “Pra nós é orgulho. 
É o que a gente trabalha 
no dia a dia, preparando 
eles e a nossa missão é 
essa, propiciar para eles 
oportunidades para vi-
verem o que tiver, sem li-
mites, indo para partici-
par, para competir, para 
passear, enfim. O mais 
importante é essa vivên-
cia que ninguém irá tirar 
deles, ficará para sem-
pre”, enfatizou a direto-
ra Sahra.

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO E NATHANA REDIN
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As manchetes 
em 11/06/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

PATINAÇÃO

Espaço
do Leitor

>> Sobradinho: O secretário municipal da Agricultura 
de Sobradinho, Gilson Redin, pediu sua exoneração do 
cargo em 1º de junho, e foi aceita pelo prefeito Adoldo 
José Brito. Sua exoneração deve-se ao fato da necessida-
de de sincompatibilização exigida pela legislação eleitoral, 
já que é candidato a prefeito pelo PDS. Gilson Redin de-
cidiu colocar seu nome à disposição do partido para con-
correr na convenção, após vários apelos vindos, principal 
mente, do interior e das camadas mais humildes da po-
pulação de Sobradinho. Segundo ele, estas manifestações 
vieram, talvez pelo trabalho que realizou frente à Secreta-
ria da Agricultura, onde destaca eletrificação rural, cons-
trução de açudes e programas de incentivo ao meio rural.

Assuntos do 
cotidiano escolar 

em pauta

Arte Rodas viaja à capital para 
acompanhar o espetáculo Disney On Ice
No último sábado, 28 de maio, pa-

tinadores do Arte Rodas foram 
até Porto Alegre assistir ao espetá-
culo de patinação no gelo Disney On 
Ice – Descobrindo Aventuras. Evento 
que lotou o Gigantinho, trouxe toda 
a magia e encanto da Disney. Os pa-
tinadores ficaram muito felizes com 
a oportunidade.

Pela tarde, o grupo se dirigiu até o 
Park Shopping Canoas para patinar 
na pista de patinação no gelo Ice-
land. Uma experiência única e incrí-
vel para os patinadores.

O Arte Rodas agradece ao prefei-

to Armando Mayerhofer pela cedên-
cia do transporte e apoio prestado à 
entidade.

Neste ano, a Associação de Patina-
ção Arte Rodas completa 32 anos de 
atuação em Sobradinho e região. Os 
ensaios ocorrem nas segundas, ter-
ças e quintas-feiras, das 18h às 21h, 
no Ginásio da Fejão, em Sobradinho.

Atualmente, um grupo de compe-
tição está retomando a participação 
em Copas e Campeonatos de Patina-
ção Artística. No mês de maio parti-
ciparam da Copa XLise em Vera Cruz. 
Em junho estarão participando da 

Copa Epak em Cachoeirinha. Em ju-
lho na Copa Lajeado e em novembro 
da Copa Mercosul, em Campo Bom. 
A entidade também possui um gru-
po de shows que se apresenta por 
diversas cidades do estado.

Entre as atividades programadas 
para o ano estão dois eventos or-
ganizados pela entidade: IV Festi-
val Arte Rodas, que ocorrerá no dia 
6 de agosto, e o grande show de Fi-
nal de Ano, que contará com o tema 
“Super-Heróis”, no dia 26 de novem-
bro, ambos no Ginásio Antônio Dors, 
Parque da Fejão.

A partir de assuntos do cotidiano que despertam o in-
teresse e a atenção dos estudantes, a professora Ta-

lini Aline Pfeifer, de Língua Portuguesa, teve a iniciativa de 
propor aos estudantes do 8º ano, turma 81 B, da Escola Es-
tadual de Ensino Fundamental Lindolfo Silva, de Sobradi-
nho, a produção de um jornal. “Pensei em utilizar deste in-
teresse deles, a partir dos comentários que fazem sobre di-
versos assuntos, para propor um jornal, trazendo informa-
ções sobre o que ocorre no universo da escola. Estávamos 
trabalhando sobre os gêneros textuais jornalísticos, entre 
eles o editorial, e, a partir de uma ferramenta on-line, per-
cebemos que seria possível estruturá-lo”, conta a docente.

Além dos textos, trabalharam com figuras e fotografias 
para montar duas produções em dois grupos. “Trabalhei 
com os alunos a importância de levantar informações con-
cretas, como através de entrevistas com o diretor e profes-
sores. Dividi eles em grupo, pois queria que vissem que há 
várias formas de pensar um título e escrever uma mesma 
notícia”, salienta a docente.

Segundo a professora, este foi um primeiro modelo, de 
apenas uma página por grupo, para o qual pretende dar 
seguimento e, desta forma, incentivar ainda mais os alu-
nos à escrita, inspirando-se uns nos outros e observando 
o que acontece ao seu entorno. “Com as entrevistas fize-
ram anotações, rascunhos, precisaram pensar as perguntas 
a serem feitas. Busca-se também com este trabalho mos-
trar que as novas tecnologias são ferramentas que existem 
para além do uso das redes sociais, que é algo mais do que 
lazer”, enfatiza.

>> Nova diretoria do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de 
Sobradinho, com titulares, 
suplentes e delegados no ano 
de 1992.

DIVULGAÇÃO

LINDOLFO SILVA

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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>> Todo mundo 
pensa em mu-
dar o mundo, 
mas ninguém 
pensa em mu-
dar a si mesmo. 

Leon Tolstoi

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Professor ou 
jornalista que não 
lê é o mesmo que 
agricultor que 
planta mas não 
põe adubo.”

Se não leu, faltou adubo
Imagine o leitor que um agricultor decidisse, no mundo 

de hoje, preparar a lavoura para plantar. Mas não coloca nem 
adubo químico, nem adubo orgânico na terra. Então semeia. 
Tão logo as sementes brotam e comecem a crescer, também 
não aplica salitre ou qualquer outro fertilizante de apoio. E 
esse produtor rural, ainda assim, planejaria colher? Algum 
banco, alguma outra fonte de crédito ou financiamento, 
alguma empresa poderia ter confiança sobre a qualidade 
dos grãos a serem colhidos ou sobre a produtividade daquela 
lavoura? Muito dificilmente. Seria incoerência.

Bem, o agricultor que não coloca adubo ou fertilizante 
em sua lavoura, a cada nova safra, para recuperar, corrigir 
e atualizar a fertilidade do solo a partir do qual obtém sua 
safra e sua renda, é exatamente o mesmo que um professor 
ou um comunicador que não leem. E não é apenas ler. Ler é 
distribuir o adubo e o salitre na terra. Essa já é a operação de 
aplicação, para ampliar a capacidade de obter mais qualidade 
e produtividade em tudo o que será feito. Antes de aplicar o 
adubo, este precisa ser adquirido. No caso da leitura, o adubo 
se chama livro, revista, jornal, e eles precisam ser adquiridos 
em banca de jornais e revistas ou em livraria. Que se pergunte 
ao professor ou ao jornalista (de toda e qualquer área, pois 
não existe jornalista ou professor de alguma área ou disciplina 
que não precise, regularmente, repor adubo e fertilizante, 
isto é, conhecimento) quando foi a última vez em que visitou 
uma banca de jornais e revistas ou que visitou uma livraria. 
E não basta consultar algum site. É nas livrarias físicas que a 
pessoa pode pegar, manusear, conferir um livro, conhecer 
lançamentos e títulos à disposição. Em sites de livrarias 
virtuais, tudo o que é possível fazer é ver os títulos disponíveis 
e quanto custam, para então adquirir, encomendar e pagar.

Não raro, pelo que 
se pode inferir, se a 
realidade em escolas e 
áreas da comunicação 
fosse efetivamente a 
lavoura da qual muitos 
deveriam cuidar, é 
i m p r e s s i o n a n t e , 
p r e o c u p a n t e  e 
assustador o número 
de profissionais (se 

assim ainda se pode chamá-los) que há muito tempo não 
aplicam mais adubo, fertilizante, salitre em suas vidas. Logo, 
não mais se atualizam, potencializam, ficando tão somente 
com os conhecimentos e as informações do passado, ou as 
um tanto superficiais que lhes chegam de alguma conversa, 
isso se não é de grupos de WhatsApp ou sites duvidosos 
na internet, quando se sabe perfeitamente bem que essas 
fontes estão muito mais para a desinformação e o equívoco 
do que para algum aperfeiçoamento. Até porque, se grupos 
de WhatsApp e mídias sociais fossem o adubo e o fertilizante 
necessários e suficientes, hoje cada um seria professor e 
jornalista, porque todos têm acesso a quase tudo, exatamente 
igual, ao mesmo tempo. No entanto, ao invés de ficarem 
mais sábios, ponderados e inteligentes, convivem com a 
superficialidade.

Aplicar adubo e fertilizante na vida, ampliar a visão de 
mundo e a capacidade de discernimento, senso crítico e 
raciocínio, é uma coisa só: ler. Ler sempre. Ler muito. E ler 
cada vez mais. E ler é sentar, pegar um livro, mergulhar na 
leitura e absorver conhecimento. Quando um professor ou 
um alguém da comunicação já não fazem mais isso, chame-
os de qualquer outra coisa, menos de profissionais. Podem 
até se iludir ou iludir os outros, fazendo de conta que estão 
cuidando bem da sua plantação (que são os seus próprios 
conhecimentos). Mas não é verdade; é fake. Não estão 
cuidando, e a tendência é de ela vai render cada vez menos. 
E, normalmente, não vão admitir que o problema daquela 
lavoura (que não cresce direito) é falta de adubo, leitura: vão 
acusar a pobreza da terra, o clima, a chuva em excesso, o sol 
muito quente, pragas, doenças e invasoras. Mas estes itens 
todos só apareceram porque falta justamente o fertilizante 
que daria mais resistência e energia à plantação. Em outras 
palavras: na educação e na comunicação, não adianta tentar 
colher, querer qualidade e produtividade, se simplesmente 
não se cuida do básico: da terra. De si. De ler.

Um olhar consciente na 
preservação das árvores nativas

Época de colher e saborear pinhão! 
Pinhão na chapa do fogão ... numa 
roda de chimarrão e de “causos”!

Capa da Gazeta da Serra de 27 
de maio traz foto de pinhões ... de 
dar água na boca! E manchete: “Frio 
e pinhão: a combinação perfeita 
nesta época do ano”. E mais. 
Reportagem, página 11, destaca que, 
em nossa região, Passa Sete - um dos 
municípios que tem uma expressiva 
produção da semente, e também 
considerada a terra do pinhão, com 
sua tradicional festa - está tendo 
uma produção melhor que a do 
último ano. Enquanto que também 
há um alerta da Emater sobre a 
“queda na produção da semente 
para os próximos anos, devido a cruel 
realidade da derrubada de muitos 
pinheiros para uso da madeira em 
alguns municípios da região”. 

Em compensação, de minha casa 
no centro da cidade de Sobradinho 
contemplo um pinheiro, altaneiro, 
“quase” centenário, na propriedade 
da família do saudoso Domingos 
Lazzari, localizada à rua Berto Lazzari. 

Por que estou a me referir 
aos pinheiros? Porque dia 5 de 

junho é a data dedicada ao “Meio 
Ambiente”, e o Rio Grande do Sul é 
terra dos pinheiros, das araucárias. 
E lembrando essa data, reporto-me 
a outra árvore, cinquentenária - a 
“figueira”, frondosa, na Praça Três de 
Dezembro, próximo ao Quiosque 3 
Barra 12. Tem, na sua base, lapidada 
em pedra ferro, a Rosa dos Ventos. 
Uma “relíquia”!  Um cartão de visita, 
no centro de Sobradinho. À sua 
sombra aprazível, amigos costumam 
reunir-se para um bom bate-papo... 

Para comemorar o “Dia do Meio 
Ambiente”, em Letras & Fatos, elejo 
também a árvore Pau-brasil, que fora 
plantada na Praça Três de Dezembro 
no ano de 2013, e da qual sou 
“Guardiã”. Título que me concedeu 
a presidente fundadora da Confraria 
Artistas e Poetas pela Paz, Joyce Lima 
Krischke, quando do lançamento da 
Antologia Interfaces de Amor e Paz –
Vol.4, na Feira do Livro. “Pau-brasil” é 
a árvore símbolo da Confraria. (Foto)

Concluindo, contemplo as árvores 
que ladeiam minha residência 
(tipuanas, extremosas, ligustros, 
ingás e jacarandás), e estendo meu 
olhar para os morros que circundam 

a cidade de Sobradinho, cobertos 
praticamente na sua totalidade de 
mata nativa. É de se render graças 
ao Criador por tanta beleza! E ter a 
consciência de preservar a natureza!
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A Associação Cultural 
de Lagoa Bonita do 

Sul é uma entidade civil, 
sem fins lucrativos, fun-
dada em 11 de novembro 
de 2006, no município de 
Lagoa Bonita do Sul, ten-
do  como objetivo pro-
porcionar o desenvol-
vimento social, cultural 
e intelectual das pesso-
as, estimulando laços de 
amizade, desenvolvendo 
autonomia e autoestima.

Neste ano estão sen-
do oferecidas, em par-
ceria com a Prefeitura 
Municipal, além da ofi-
cina de ballet, as oficina 
de inglês e danças de vá-
rios gêneros para crian-
ças e adolescentes, de 3 
a 16 anos. A oficina de 
ballet ocorre semanal-
mente, nas quintas-fei-
ras, sendo dividida em 
dois grupos por faixa 
etária. O primeiro gru-
po é atendido das 18h30 

às 19h30, e tem alunas 
de 3 a 6 anos. O segun-
do grupo, das 19h30 às 
20h30, atende alunas de 
7 a 16 anos.

A oficina de ballet 
ocorre na Sala de Proje-
tos da Assistência Social 
de Lagoa Bonita do Sul, 
e tem como professora a 
bailarina Gabriela Baier-
le Beskow. A oficina de 
ballet é considerada uma 
arte cênica, pois bus-
ca contar uma história 
através da evolução de 
uma dança e movimen-
tos corporais, auxilia na 
concentração, postura e 
ritmo. Durante as ofici-
nas de ballet, a criança e 
o adolescente são cons-
tantemente incentivados 
a desempenhar os exer-
cícios propostos, que exi-
gem disciplina e concen-
tração constantes. Estão 
matriculadas nesta ofici-
na 31 alunas.

Associação Cultural de Lagoa Bonita do Sul e Prefeitura 
oferecem oficinas de ballet para crianças e adolescentes

Na terça-feira, 31 de 
maio, o prefeito Luizi-
nho Fagundes recebeu 
em seu Gabinete o se-
nhor Aldo Possebon e 
sua esposa Eronita Le-
mos Possebon, que es-
tiveram lhe visitando e 
trazendo a confirmação 
de uma Emenda do de-
putado federal Marlon 
Santos (PL). 

A Emenda de R$ 150 
mil foi solicitada pelo 
prefeito Luizinho Fa-
gundes, através de ofí-
cio entregue em via-
gem a Brasília no mês 
de abril.

Luizinho agradeceu a 
visita do casal, que este-
ve representando o de-
putado Marlon Santos 
e fazendo a confirma-
ção dos recursos que 
serão aplicados na área 
da Saúde. “Os recursos 
destinados pelo depu-
tado Marlon, atendendo 
nosso pedido, são mui-
to importantes, pois se-
rão aplicados na área da 
saúde, que é mais uma 
das prioridades da nos-
sa Administração, aten-
der com excelência nos-
sa população”, destaca 
Luizinho.

Durante o mês de maio, 
a fiscal tributária do mu-
nicípio, Verene da Sil-
va Moraes, esteve falan-
do sobre o Programa de 
Educação Fiscal, com o 
Grupo da Terceira Idade 
e alunos da Escola José 
Luchese.

No dia 18 de maio a fis-
cal tributária esteve visi-
tando os alunos do 4º e 5º 
Ano da Escola José Luche-
se. Na ocasião a fiscal con-
versou com os alunos so-
bre o retorno a uma pes-
quisa enviada pela pro-
fessora da turma, Ma-
ria Janice, na qual se sa-
beria qual a ideia que os 
pais têm sobre tributa-
ção. Conforme a pesqui-
sa, a população aceita 
com uma certa normali-
dade o pagamento, desde 
que haja retorno por par-
te do poder público, o que 
não haverá se não houver 
tributos. 

No dia 26 de maio a fis-
cal tributária esteve par-
ticipando do encontro 
mensal do Grupo da Ter-
ceira Idade, falando sobre 
o Programa Nota Fiscal 
Gaúcha e seus diversos 
sorteios. Para concorrer 
aos sorteios do Progra-
ma deve-se fazer um ca-
dastro e, a cada compra, 
pedir que coloque o CPF 

no documento fiscal. Este 
cadastro pode ser feito na 
Prefeitura Municipal ou 

na Câmara de Vereadores.
Segundo Verene, deve-

-se instruir a todos sobre 

seus direitos e deveres 
nessa área tão importan-
te que é a Educação Fiscal.

Lagoa Bonita do Sul recebe 
confirmação de recursos 

para a área da Saúde

Educação fiscal é abordada no município
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No ano de 2022 a Secre-
taria Municipal de Edu-

cação tem organizado as es-
colas municipais buscando 
melhorias, tanto na apren-
dizagem, quanto no bem-
-estar dos alunos. Na bus-
ca da realização do sonho 
dos educandos, em parceria 
com o Projeto Arte e Cidada-
nia, se deu início às oficinas 
de Patinação (24/05), Ar-
tes Visuais (25/05) e Taek-
wondo (26/05). Com o ob-
jetivo de desenvolver habi-
lidades, talentos e de des-
pertar a autoestima e a va-
lorização pessoal, as ofici-
nas atenderão aos alunos 
da Rede Municipal de Ensi-
no, perfazendo um total de 
90 alunos.

Nestes dias estiveram 
presentes as coordenado-

ras, Cátia Dalmolin, Neusa 
Vinhas e Elisa Karen de Oli-
veira, juntamente com a se-
cretária de Educação, Va-
nia Kluge, que destacou a 
importância dos projetos, a 
alegria e a aceitação da co-
munidade escolar. Confira 
alguns benefícios das ofici-
nas oferecidas:

Patinação
A patinação artística tem 

muitos benefícios, como o 
equilíbrio, a coordenação 
motora e a musicalidade. 
Fortalece a musculatura de 
pernas, braços e coluna, aju-
dando a manter a postura 
ereta. A criança aumenta o 
controle dos movimentos e 
aprende a cair sem se ma-
chucar, desenvolvendo tam-
bém agilidade de raciocínio. 
A oficina está sendo coorde-
nada pela professora Rena-

ta Linassi.

Artes Visuais
O ensino de Artes Vi-

suais amplia o conheci-
mento e potencialidades 
por parte dos alunos, de-
senvolvendo habilidades 
de expressão, exposição 
de sentimentos e ideias e 
sensibilidade. O educador 
incentivará os alunos em 
suas criações valorizando 
suas diversas formas de 

expressão e de comunica-
ção com o meio onde vive. 
A oficina está sendo coor-
denada pelo professor An-
derson Hermes.

Taekwondo
As Artes Marciais são 

praticadas por diferentes 
razões que incluem espor-
te, saúde, defesa pessoal, 
desenvolvimento pessoal 
e social, disciplina da men-
te, formação do caráter e 

do crescimento da auto-
confiança. Através da prá-
tica do Taekwondo, a crian-
ça diminui a agressividade, 
torna-se mais ativa, apren-
de a encarar as adversi-
dades da vida, aumenta a 
confiança, diminui a timi-
dez, tem mais concentra-
ção e aprende os poderes 
da respiração correta. A ofi-
cina está sendo coordena-
da pelo professor Germa-
no Winkelmann.

Projeto Arte e Cidadania presente em Ibarama

O evento ocorreu na quar-
ta-feira, 25 de maio, com o 
objetivo de mobilizar o maior 
número de pessoas a saírem 
da rotina diária e realizarem 
alguma atividade física, pro-
movendo saúde e bem-es-
tar. Esse ano não houve con-
fronto entre cidades, somen-
te a participação a fim de dis-
seminar o objetivo do even-
to, que é o incentivo à práti-
ca física, proporcionando um 
dia animado e diferente para 
os munícipes. Em Ibarama 
as atividades foram coorde-
nadas pelo Sesc de Cachoei-
ra do Sul.

A abertura oficial ocorreu 
no pátio da Prefeitura Muni-

cipal, envolvendo as autori-
dades municipais, secretá-
rios e funcionários. Após foi 
ofertado atividade pelos pro-
fessores nas escolas e pela or-
ganizadora do evento, Ana 
Paula, nas demais repartições 
públicas e no comércio local. 

A Secretaria Municipal de 

Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto agradece a Ad-
ministração Municipal pelo 
apoio, aos professores por 
realizarem as atividades nas 
escolas, demais profissio-
nais que auxiliaram durante 
o evento e aos participantes 
das atividades.

Ibarama participa de mais uma 
edição do Dia do Desafio

Desde o dia 9 de maio o município de 
Ibarama conta com o serviço de duas pa-
trolas locadas recuperando as estradas 
municipais. Os trabalhos estão sendo rea-
lizados conforme condições climáticas fa-
voráveis.

Já foram recuperadas as estradas de 
São João Carijinho, Linha Salete, Caramu-
ru e Santa Marta. Está em fase de conclu-
são a estrada que liga Ibarama a Agudo, 
e em seguida, as máquinas ingressarão 
para São Roque, Boa Esperança e arredo-

res. Também, uma das patrolas do muni-
cípio, acompanha as locadas, enquanto a 
outra está recuperando as vias em Linha 
Quatro e Arroio Grande, seguindo para Li-
nha Cascata. 

Segundo o secretário municipal de 
Obras, Gildo Puntel, os trabalhos estão sen-
do realizados na medida do possível, para 
assim poder dar condições de trafegabili-
dade e contando com condições climáticas 
favoráveis. “Em 30 dias todas as estradas 
estarão recuperadas”, afirma o secretário.

Patrolas locadas continuam trabalhando 
na recuperação das estradas municipais

Na tarde desta terça-feira, 31 de maio, a secre-
tária de Educação, Cultura, Turismo e Desporto, 
Vania Lenise Turcatto Kluge, deu as boas-vindas e 
desejou um ótimo trabalho para a psicóloga Eve-
lin Helena Torrel, que atenderá os alunos, profes-
sores e funcionários. 

Na oportunidade, a secretária Vania agradeceu 
a Administração Municipal e a Secretaria da Saú-
de pela parceria.

Rede Municipal de Ensino 
conta com trabalho 

de psicóloga

Nesta quarta e quinta-feira, 1 e 2 de ju-
nho, ocorreu a XXII Olimpíada Estudantil 
de Atletismo entre alunos das escolas mu-
nicipais e estadual do município de Iba-
rama.

Foram disputadas provas de atletismo: 
salto em altura, salto em distância, arre-
messo de peso, lançamento de pelota e cor-
ridas, nas categorias: fraldinha, pré-mirim, 
mirim, infantil e juvenil.

A abertura oficial do evento ocorreu na 
quarta-feira, no Ginásio Municipal de Es-
portes João Lazzari. Em seguida foi dado o 
início das provas.

Este evento teve por objetivo a integra-
ção entre alunos, a socialização, saúde e 
bem-estar devido a prática esportiva, bem 
como o respeito às regras, arbitragem e ad-
versários.

A Administração Municipal e secretá-
ria municipal de Educação, Cultura, Turis-
mo e Desporto, Vania Lenise Turcatto Klu-

ge, agradecem a participação dos alunos, as 
equipes diretivas, professores e funcioná-
rios que trabalharam para o acontecimen-
to do evento e parabenizam os medalhistas.

XXII Olimpíada Estudantil de Atletismo 
é realizada no município
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Integrando a equipe 
da Apae Arroio do Ti-

gre, os atletas de Estre-
la Velha, Charles Bohn 
Stoll e Kauan da Silva 
Muniz, consagraram-se 
campeões de futsal, na 
etapa estadual das XXI 
Olimpíadas Especiais 
das Apaes. A competi-
ção ocorreu no Com-
plexo Esportivo da Ul-
bra, em Canoas, entre 
os dias 23 e 27 de maio.

Com o resultado, a 
equipe garantiu uma 
vaga na etapa nacional 
das Olimpíadas Espe-
ciais das Apaes, previs-
ta para ser realizada na 
cidade de Aracaju, em 
Sergipe.

Ao retornarem da 
competição, Charles e 

Kauan foram recepcio-
nados por amigos e co-
legas, para celebrar a vi-
tória. Na terça-feira, 30 
de maio, a Escola Mu-
nicipal de Ensino Fun-
damental Álvaro Rodri-
gues Leitão, preparou 
uma homenagem aos 
atletas, que são alunos 

da instituição. A ocasião 
contou com a presença 
do prefeito Alexander 
Castilhos, da primeira-
-dama e secretária de 
Educação, Christiane 
Raquel Ravanello Cas-
tilhos, além da direção, 
professores e estudan-
tes da Escola.

Atletas do município são campeões 
nas Olimpíadas Especiais das Apaes

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Estrela Velha 
deu início à obra de am-
pliação da Farmácia Mu-
nicipal, junto à Unidade 
de Saúde Sede. A ação vai 
ao encontro do Programa 
Farmácia Cuidar +, que 
tem o objetivo de ampliar, 
qualificar e promover os 
serviços farmacêuticos 
nas Farmácias de Medica-
mentos Especiais.

O investimento custará 
cerca de R$ 72 mil, com re-
cursos oriundos do Gover-
no do Estado, por meio do 
Programa Farmácia Cui-
dar +, mais contraparti-
da do município. O prazo 
para finalização das obras 
é de 90 dias.

Com a execução da 

obra, será ampliado o al-
moxarifado, para armaze-
nar os medicamentos, bem 
como a construção de um 
consultório farmacêutico, 
para atendimento indivi-
dualizado dos pacientes, e 
a ampliação da sala de es-
pera dos pacientes.

Inicialmente, serão 

atendidos os pacientes 
que possuem tratamentos 
para asma e doença pul-
monar obstrutiva crônica, 
cadastrados no sistema de 
Administração de Medica-
mentos (AME), sendo que, 
posteriormente, será am-
pliado o atendimento para 
demais tratamentos.

No último final de se-
mana, o município de Es-
trela Velha foi sede da 6ª 
Cavalgada da Integração 
do Centro Serra, organi-
zada pela Confraria Cava-
leiros da Serra, de Sobra-
dinho. O evento iniciou na 
quinta-feira, 26 de maio, 
com a recepção dos cava-
larianos na sede do Par-
que Municipal de Even-
tos Oscar Leite de Moraes.

O roteiro iniciou na 
sexta-feira, 27 de maio, 
com um grupo formado 
por mais de 30 cavaleiros, 
que percorreram comuni-
dades e pontos turísticos 
do município. A cavalga-

da passou pela Cascata 
do Espinilho, Comunida-
de de Linha São Marcos, 
Cascata das Bicas, Bar-
ragem Itaúba e Comuni-
dade Nossa Senhora da 
Conceição, em Rincão das 

Lagoas.
O evento encerrou no 

domingo, 29 de maio, com 
almoço e entrega de cer-
tificados de participação, 
junto ao Parque Munici-
pal Oscar Leite de Moraes.

Estrela Velha sedia 6ª Cavalgada 
da Integração do Centro Serra

A Cooperativa Escolar de Estrela 
Velha (COOPEEV) recebeu, na última 
semana, um comunicado informan-
do que foi eleita Destaque 2021, em 
Estrela Velha, na categoria Entidade/
Pessoa/Projeto “Servir para transfor-
mar vidas”, da 26ª edição da promo-
ção organizada pelo Rotary Club de 
Sobradinho e Gazeta Grupo de Comu-
nicações. A entrega do troféu será re-
alizada neste sábado, 4 de junho, em 
evento no Salão Paroquial Católico de 
Sobradinho.

A COOPEEV foi fundada em 27 de 
outubro de 2017, com 24 sócios fun-
dadores, tendo como orientadora a 
professora Leonise Koehler Rossato. 
Nesses quatro anos de existência, a co-
operativa já contou com mais de 100 
cooperados. Atualmente, a professo-
ra-orientadora é Luci Rovena Kremer 
Bisognin.

A cooperativa ajuda a escola a ge-
rar futuros empreendedores, para que 
trabalhem com respeito, criatividade e 
persistência. Como o objeto de apren-
dizagem é voltado para a horta escolar, 
a participação na cooperativa ensina 
a cultivar os alimentos, proporcionan-
do, para a escola e para todos que con-
sumirem o alimento, uma alimentação 
mais saudável e livre de agrotóxicos.

Desde 2017, a entidade desenvolveu 
diversas atividades como a horta esco-

lar, projetos sociais, campanhas e fes-
tividades. No momento, a cooperativa 
está em período de experiência de um 
futuro objeto de aprendizagem com 
sal temperado com ervas, que além de 
dar mais sabor aos alimentos diminui 
o uso de sódio na alimentação.

“Estando no quarto ano de ativi-
dades, como professora-orientadora, 
posso afirmar que a maioria dos alu-
nos participantes alcançam os objeti-
vos iniciais e vão além, criando mais 
autoestima, dicção em oratória, nas 
apresentações de trabalhos, organi-
zação em sala de aula, respeito e or-
gulho de fazer parte da COOPEEV”, co-
menta Luci.

COOPEEV é eleita Destaque 2021

Na última semana, no dia 25 de maio, 
foi entregue à Administração Municipal 
de Estrela Velha o rolo compactador, 
adquirido pelo Governo do Estado, por 
meio de emenda parlamentar da Ban-
cada Gaúcha, de indicação do deputado 
federal Márcio Biolchi.

A entrega contou com a presença do 
prefeito Alexander Castilhos, do vice-
-prefeito Gilmar Steffanello, além de se-
cretários, vereadores e servidores mu-
nicipais. Na oportunidade, as ministras 

da Comunidade São Francisco, Valda 
Castilhos e Maria Schaefer, realizaram 
um momento de oração e a bênção do 
equipamento.

Em seus pronunciamentos, o prefei-
to e o vice-prefeito agradeceram a des-
tinação do rolo compactador ao muni-
cípio, parabenizando a comunidade por 
essa conquista. O equipamento é desti-
nado aos setores de agricultura e obras 
e irá contribuir para a melhoria das es-
tradas do interior.

Rolo compactador é entregue ao município

Farmácia Básica passa por ampliação
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Na manhã da sexta-feira, 20 de 
maio, o prefeito Maurício Afonso 
Ruoso recebeu um ofício do de-
putado federal Marcelo Moraes, 
informando que o mesmo apre-
sentou junto ao Fundo Municipal 
de Saúde de Passa Sete, no âmbito 
do Ministério da Saúde, um recur-
so destinado ao Custeio da Atenção 
Primária (PAP), Ação 2E89, no va-
lor global de R$ 250.000,00, a qual 
deve ser cadastrada no portal do 
Fundo Nacional de Saúde, cuja in-
dicação aparecerá como emenda 
de relator.

O anúncio foi feito na 
manhã de sexta-feira, 20 
de maio, em visita ao Ga-
binete do prefeito Mau-
rício Afonso Ruoso, pelo 
senhor Celso Kraemer, 
assessor parlamentar do 
deputado federal Maurí-
cio Dziedricki. Atenden-
do a solicitação do ex-
-vereador de Passa Sete, 
Eder Batista, o deputado 
designou o município de 
Passa Sete como benefi-
ciário de um recurso no 
âmbito do Ministério da 
Saúde, para aquisição de 
uma ambulância no valor 
de R$ 350.000,00.

Na oportunidade, Cel-
so e Eder foram recebi-
dos no Gabinete pelo pre-
feito e pela secretária da 
Saúde, Milena dos Santos.

Milena recebeu a no-
tícia com imensa satis-
fação, salientando que a 
área da Saúde é um com-

promisso dessa Adminis-
tração e tendo parcerias 
como essas, consegue-se 
levar melhorias para os 
munícipes. 

“Temos a certeza de 
que essa ambulância aju-
dará muito na qualidade 
dos serviços prestados 
aos moradores, além de 
oferecer melhores con-
dições aos profissionais 
do transporte da saúde”, 
destacou o prefeito Mau-

rício Ruoso.
O prefeito ainda res-

saltou a importância das 
emendas parlamentares 
para o desenvolvimen-
to de Passa Sete e esten-
deu o agradecimento ao 
deputado pela indicação 
desse recurso, demons-
trando mais uma vez a 
importância da União em 
prol do crescimento e de-
senvolvimento do mu-
nicípio.

O prefeito Maurício 
Afonso Ruoso recebeu o 
ofício n° 00307/22- GS, 
com a informação de in-
dicação de recursos no 
valor de R$ 250.000,00, 
oriundos de emenda 
parlamentar do senador 
Luis Carlos Heinze, para 
serem aplicados na área 
da Saúde. O recurso da 
cota parlamentar Emen-
da de Relator (RP9) ao 
Orçamento Geral da 
União (OGU/2022) na 
Modalidade de Aplica-
ção, Transferência ao 

Fundo Municipal da Saú-
de, é destinada para a Se-
cretaria de Saúde do mu-
nicípio, para aquisição 

de equipamentos ou veí-
culos para atendimento 
na rede básica de saúde 
do município.

Dentro do papel fis-
calizador, os parla-

mentares conferiram a 
aplicação dos recursos 
públicos na obra que 
deve alavancar a melho-
ria das estradas do mu-
nicípio.

Na tarde de segun-
da-feira, 23 de maio, 
os vereadores do PTB, 
Loreno Lopes , Rogério 
Rech e o presidente da 
Câmara Municipal, Al-
cenio Machado, visto-
riaram o britador em 
pleno funcionamento. 
“Esse trabalho faz par-
te da função do parla-
mentar em fiscalizar 
a aplicação dos recur-
sos públicos”, destaca 
Alcenio.

De acordo com Ro-
gério Rech, como re-
presentantes da popu-
lação, os vereadores 
têm obrigações que vão 
além da atividade fisca-
lizadora, mas também 
participam do processo 
de implementação de 
projetos que atendem 
aos anseios da comu-
nidade. “Nosso papel 
é este. Estar junto com 
a população, dialogar 
com as comunidades, 
buscando uma solução 
para os problemas. Fi-
camos muito satisfei-
tos quando momentos 
como esse podem acon-
tecer”, salienta. 

A  e n t r e g a  d e s s e 
equipamento vai me-
lhorar muito a situa-
ção atual das estradas, 
não só para os usuários 
do tráfego veicular, mas 

também os ônibus es-
colares e escoamento 
dos produtos das pro-
priedades, bem como 
vai fomentar o turis-
mo que está em cres-
cente potencialização, 
e por consequência a 

economia do municí-
pio. “Nós estamos sa-
tisfeitos e indo atrás 
de emendas parlamen-
tares que possibilitam 
atender a várias outras 
demandas”, cita o ve-
reador Loreno Lopes.

Senador Luis Carlos Heinze indica 
emenda para a área da Saúde

Vereadores acompanham Britador 
Municipal em pleno funcionamento

Deputado Maurício Dziedricki indica 
recurso para aquisição de uma ambulância

Deputado Marcelo Moraes apresenta 
recurso à Atenção Primária de Passa Sete
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Gasema realiza ação de conscientização 
ao combate do mosquito Aedes Aegypti

>> SOBRADINHO  Iniciati va contou com a distribuição de repelentes para a comunidade 
FOTOS: VICTOR PARANHOS

A Administração Municipal através da Secretaria de Fazenda e Planejamento,
comunica aos munícipes que todos podem fazer o cadastro na

Campanha Nota Fiscal Gaúcha e concorrer aos prêmios do Estado
que ultrapassam o montante de 1 milhão de reais.

 
Após cadastrado, no momento da compra, o consumidor pode

solicitar a inclusão do seu CPF na nota.
 

  Com esse procedimento além dos prêmios mensais municipais,
  você poderá concorrer aos prêmios estaduais,
  bem como trocar as notas na prefeitura e
  concorrer por uma terceira vez,
  nos prêmios da campanha Sua Nota da Sorte.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
Inovação, Trabalho e Resultado

GASTE AQUI, GASTE PERTO p   o é c to!ppppp ooooo ééééé ccccc ototooototototo!o!o!!!o!o!o!o!o!oooo!oooo!o
NOTA FISCAL GAÚCHA

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Pastor explica por que Israel se tornou tão influente no mundo: “A 

promessa se cumpriu”
As bênçãos prometidas por Deus ao povo hebreu acompanham os isra-

elenses até os dias de hoje. O pastor Joel Engel acredita que muito disso se 
deve a prática de princípios que podem ser adotados também pelos cristãos. 
O pastor cita Deuteronômio 28:13, que diz: “O Senhor fará de vocês a cabe-
ça das nações, e não a cauda. Se obedecerem aos mandamentos do Senhor, 
do seu Deus, que hoje lhes dou e os seguirem cuidadosamente, vocês esta-
rão sempre por cima, nunca por baixo.”

Ele então avalia: “Hoje observamos que essa promessa já se cumpriu.” Só 
em 2022, 30 israelenses foram listados na lista de bilionários da Forbes, in-
cluindo empresários de tecnologia, magnatas do transporte e produtores de 
Hollywood.Em 2020, o ano da pandemia de coronavírus, Israel esteve entre 
as 20 maiores economias do mundo, com PIB per capita de US$ 43,7 mil, con-
quistando a 19ª posição da lista, segundo o Fundo Monetário Internacional.

Joel Engel observa ainda que os Estados Unidos, a maior economia do 
mundo, com um PIB per capita de US$ 59,9 mil, tem “grande parte dessa ri-
queza está nas mãos de judeus.” Os campos de ciência e tecnologia em Isra-
el estão entre os mais desenvolvidos do mundo e muito disso se deve à edu-
cação, observa Engel. Israel é o 2º país com o maior número de adultos com 
formação universitária, com 46%, enquanto o Brasil está na 100ª posição, 
com apenas 15%.

Dentre as maiores invenções desenvolvidas por israelenses, estão itens co-
muns no dia a dia, como o pendrive, os drones, os processadores Intel, o aplica-
tivo Waze, o depilador elétrico, o aquecimento solar, entre outros. “Israel tem 
74 anos e já está entre as nações mais influentes do mundo”, comenta Engel.

O pastor faz então uma comparação à história bíblica: “Quando o povo 
de Israel estava no Egito, no pior momento de sua história, Deus prometeu 
levá-los a uma terra que mana leite e mel, se eles O servissem. Ele prome-
teu que Israel seria um modelo para as nações. Ele os tirou da escravidão e 
os transformo em príncipes.”

O segredo da semeadura e do clamor
Engel também observa que os judeus têm o costume de dar o dízimo do 

que ganham e também o tzedaká, doando no mínimo 10% dos ganhos para 
promover justiça social. “Uma porcentagem do dinheiro deles sempre vai 
para os pobres”, comenta o pastor. “Esse é o segredo dos homens mais po-
derosos do mundo. Não de uma pessoa que é rica hoje e amanhã está que-
brada, mas pessoas que tiveram graça de Deus.”

Para entender o princípio da bênção de Deus, Engel aponta para a origem 
da palavra no hebraico — brachá ou berakhá, que significa “bênção” ou “re-
compensa”. “Há várias palavras que brotam dessa palavra, uma delas é joe-
lho”, observa.Ele faz então uma ligação entre os joelhos e o clamor: no Egi-
to, quando o povo vivia na escravidão, Engel lembra que o clamor dos israe-
litas chegou a Deus (Êxodo 3:9). “Um clamor é uma oração feita com toda a 
força, aos berros. Por causa do clamor de um povo, Deus levantou um profe-
ta para tirá-los do Egito”, afirma.

O pastor então ensina: “É de joelhos que você recebe a benção. É de jo-
elhos que você muda a sua história. Foi quando Israel dobrou seus joelhos 
que eles foram até a fonte da provisão. É de joelhos que você deixa de ser es-
cravo e se torna um príncipe.”

Na manhã de terça-
-feira, 31 de maio, 

o Grupo Ambiental da 
EMEF Seomar Mainar-
di de Sobradinho (Gase-
ma)realizou uma ação 
d e  c o n s c i e n t i z a ç ã o 
quanto ao combate ao 
mosquito Aedes Aegyp-
ti, causador da Dengue, 
Zica e Chikungunya. Os 
alunos participantes do 
grupo estiveram distri-
buindo amostras do re-
pelente produzido por 
eles, bem como a re-
ceita do mesmo. A ação 
faz parte da Semana do 
Meio Ambiente, come-
morada de 31 de maio 
a 5 de junho.

Conforme a profes-

sora responsável pelo 
grupo Gasema, Marileia 
Ferraz Ceretta, a ação 
buscou, além de incen-
tivar as pessoas quanto 
a conscientização e pre-
venção ao mosquito Ae-

des Aegypti, também di-
vulgar o trabalho reali-
zado e os produtos pro-
duzidos pelos alunos do 
grupo. “Estamos fazen-
do uma ação mostran-
do um pouco do nosso 
trabalho, e distribuin-
do receitas do repelen-
te que a gente fabricou. 
Também amostras des-
te repelente. Além de 
incentivar as pessoas a 
se conscientizarem ao 
combate do mosquito 
causador da Dengue”, 
destaca a professora. 

Marileia salienta que 
a ideia do repelente sur-
giu através de observa-
ções feitas no pátio da 
escola, onde existe uma 
planta chamada Citro-
nela. “Há 5 anos, quan-
do entrei na escola, a 
então diretora me pro-

curou e disse que essa 
planta existia ali. Men-
cinou que poderia ser 
desenvolvida alguma 
coisa sobre ela. A par-
tir disto construí um 
grupo ambiental. Atra-
vés desse grupo come-
çamos a pesquisar so-
bre a Citronela. Na me-
dida em que pesquisá-
vamos, fomos conhe-
cendo que ela é eficaz 
para o problema que es-
tava sendo apresenta-
do, que era o mosquito 
da Dengue. Desenvolve-
mos pesquisas e conse-
guimos ver que poderí-
amos desenvolver pro-
dutos com esta planta. 
Aí fomos criando pro-
dutos a base de Citro-
nela”, pontua Marileia.

O projeto Gasema é 
a abreviatura de Grupo 

Ambiental Seomar Mai-
nardi. O grupo trabalha 
com questões ambien-
tais, com foco principal 
no combate ao mosqui-
to Aedes Aegypti. Com 5 
anos de existência, hoje 
é composto por 20 alu-
nos do 5° ao 9° ano, sen-
do coordenados pela 
professora Marileia Fer-
raz Ceretta.

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

Assinado o contrato para o 
Projeto Técnico da 3ª Pista

>> ERS-400   Prefeitos da região estiveram presentes no 
ato ocorrido no Palácio Piratini na capital gaúcha

O deputado Adolfo 
Brito, juntamente 

com vários prefeitos, ve-
readores e lideranças da 
região, estiveram reuni-
dos na tarde de quinta-
-feira, 26 de maio, no Pa-
lácio Piratini, com o che-
fe da Casa Civil, Artur 
Lemos e o diretor geral 
do Daer, Luciano Faus-
tino, para assinatura do 
contrato do Projeto Téc-
nico da Terceira Pista na 
ERS-400, entre Candelá-
ria e Sobradinho.

O contrato foi assina-
do pelo chefe da Casa 
Civil, Artur Lemos e o 
diretor Geral do Daer, 
Luciano Faustino, bem 
como o deputado Adol-
fo Brito e prefeitos da 
região.

Na audiência ficou 
definido que o Daer irá 
se reunir com a empresa 
INCORP na semana que 
vem, para definir o cro-
nograma da execução do 
projeto. Após esses trâ-
mites, a empresa irá co-
meçar a fazer o levanta-
mento de campo.

Estiveram presentes 

no ato da assinatura o 
chefe da Casa Civil, Ar-
tur Lemos e o Diretor 
Geral do Daer, Luciano 
Faustino. Representan-
do Arroio do Tigre: pre-
feito Marciano Ravanel-
lo, presidente da Câma-
ra de Vereadores, Auri 
Schneider, o diretor do 
Câmara de Vereadores, 
Leandro Timm (Tigri-
nho) e ex-prefeito e ca-
minhoneiro, João Dal-
ci Costa Ferreira, bem 
como o prefeito Valdir 
Rodrigues, o vice-prefei-
to Paulo Henrique Ma-
rion, a presidente da Câ-

mara de vereadores Va-
nessa Inês Meili, a ve-
readora Anilda Waide 
Jahn e assessora Camila 
Puntel Limberger, todos 
representando o mu-
nicípio de Segredo. De 
Lagoa Bonita do Sul es-
teve presente o prefeito 
Luiz Francisco Fagundes 
(Luizinho) e o secretá-
rio da Agricultura, Pau-
lo Cerentini; pelo muni-
cípio de Lagoão o pre-
feito Cirano de Camar-
go e o chefe de gabinete 
Delmar Garcia; por So-
bradinho o prefeito Ar-
mando Mayerhofer este-

ve presente, bem como o 
prefeito Edson Lawall e 
o presidente da Câma-
ra, Charles Petermann, 
de Cerro Branco. 

Adolfo Brito desta-
ca que “é uma obra de 
grande importância 
para região que preci-
sa se desenvolver, mi-
nimizar acidentes, criar 
emprego e renda. É o 
primeiro passo para o 
grande desenvolvimen-
to da nossa região”, fi-
nalizou.

Assessoria 
de Imprensa

Ocorreu na quinta-fei-
ra, 26 de maio, a eleição 
da diretoria que ficará à 
frente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de 
Sobradinho por mais um 
mandato. Conforme o 
presidente reeleito, Del-
mar Waide, o coro foi fa-
vorável, houve a vota-
ção de 36% de associa-
dos em dia, onde foram 
73 votos favoráveis e um 
voto nulo.

A diretoria eleita em 
chapa única está assim 
composta: presidente, 
Delmar Waide; vice-pre-
sidente, Eder Gustavo 
Puntel; secretária, Aline 
Carla Schmengler; tesou-

reira, Vani Otto Mayerho-
fer; suplentes: Cleusa 
Aparecida Tuchtenhagen, 
Valdomiro Kegler, Jacson 
Rubert Gottems e Márcia 
Andrea Klein Waide; efe-
tivos: Melissa Frances-
chet Puntel, Vinicius da 
Silva e Cleiton de Olivei-
ra; suplentes: Leonidas 
Bernardy, Naiane Rubert 
Raminelli e Fabio Rodt-
mund.

Para o reeleito presi-
dente do STR, Delmar 
Waide, a expectativa para 
o próximo mandato é 
boa. “A gente vem fazen-
do um trabalho contento 
com os associados. Aqui 
não se pensa no financei-

ro. Todos estão se doan-
do para trabalhar no Sin-
dicato. A partir desta ree-
leição, pretendemos con-
tinuar o trabalho que es-
tamos desenvolvendo. 
Sabemos que o Sindica-

to é uma entidade muito 
forte no município e na 
região. Queremos man-
ter esse trabalho”, salien-
ta Delmar, que está a fren-
te do STR de Sobradinho 
à dois mandatos.

Delmar Waide é reeleito presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais

SOBRADINHO

NATHANA REDIN

DIVULGAÇÃO

O que esperar quando não se está esperando?
   Há uma frase, atribuída sua autoria à Henry Ford:
“Se eu tivesse perguntado às pessoas o que elas
queriam, elas teriam dito cavalos mais rápidos''.
Henry Ford é o fundador de uma das maiores
empresas do ramo de automóveis. Então, se eu
perguntasse para você o que quer de uma empresa
de contabilidade, o que me responderia? 
   Agilidade, redução de impostos, pouca demanda,
que mande as guias para pagamento e que esteja
disponível para uma reunião quando necessário,
dentre outros, certo? 
   Nós utilizamos o nosso próprio repertório para
entender o mundo e nos comunicar. Nosso
repertório é construído através de nossas
experiências: cotidiano, os objetos que
conhecemos, a língua e o dialeto que usamos, os
comportamentos que observamos, etc… Isso quer
dizer que quando perguntamos algo a alguém,
principalmente algo que requeira imaginação, a
pessoa irá preencher as lacunas através de
assimilação com o seu repertório, ou seja,
imaginamos apenas o que conhecemos.
   Contudo, isso hoje é o básico a ser entregue por
uma contabilidade, somos ambiciosos em dizer
que, a próxima evolução da área contábil, será o
poder de enxergar os processos internos de sua
empresa, conseguir auxiliar em uma consultoria na
prática, que conheça todas as suas áreas e
departamentos internos, que consiga lhe auxiliar
em aumentar o seu lucro de forma consistente, que
entenda dos seus sonhos e seja o seu parceiro para
lhe ajudar a alcançá-los, que não te dê apenas o
básico, mas que seja necessário para o todo.
   Sabemos que a mudança nos dá medo, receio e
muitas vezes nos dá problemas que não teríamos
se ficássemos em nossa zona de conforto. Pensar
em mudar é pensar em evoluir. Se continuarmos
plantando batatas só iremos colher batatas. Fazer
o mesmo e esperar coisas diferentes é o que Albert
Einstein dizia: “Loucura é querer resultados
diferentes fazendo exatamente tudo igual". Agora
imagine você com um parceiro de negócios para te
ajudar nas mudanças, que consiga imaginar outras
saídas para os seus problemas, ver de outra forma
e debater junto com você sobre a evolução dos
seus negócios, te auxiliando na visão das
oportunidades que tens no mercado.
   Nós buscamos de forma objetiva trazer a
evolução para a região, auxiliar todos empresários
a crescerem, pois, se todos evoluírem, a região
evolui e assim “nossa casa”, que é essa região linda
e boa de se viver, evolui junto. Para nós a
contabilidade é só o começo do relacionamento
entre Cliente e Empresa, pois queremos fazer parte
de sua ascensão!
   Somos a MT Gestão Contábil
   E aí vamos conversar?

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa

 
Sobradinho/RS - Rua Paulino Pedro Bridi 153, Sala 02

Centro Prédio Topázio
Caxias/RS - Av.  Itália, 277, Sala 1107 - Bairro São

Pelegrino Prédio Platinum Office
 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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Comitiva da 6ª CRE e mascote Sr. Elefante visitam escolas

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> INCENTIVO À LEITURA   Plataforma de leitura digital “Elefante Letrado” está de 
aniversário, sendo comemorado com apresentações artí sti cas e grande recepção
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Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

“Um dia festivo”. 
Assim descre-

veu o coordenador da 6ª 
Coordenadoria Regional 
de Educação (CRE), Luiz 
Ricardo Pinho de Mou-
ra, que esteve na tarde 
desta quarta-feira, 1º de 
junho, juntamente com 
uma comitiva do proje-
to, visitando à Escola Es-
tadual de Ensino Médio 
Cristo Rei, em Passa Sete 
e, logo após, no Salão Pa-
roquial Católico de So-
bradinho, onde estavam 
reunidas as Escolas Es-
taduais Padre Benjamim 
Copetti, Lindolfo Silva e 
Santo Carniel.

O objetivo principal 
da visita foi valorizar a 
participação das insti-
tuições e dos estudan-
tes dos Anos Iniciais do 
Ensino Fundamental na 
plataforma de leitura di-
gital “Elefante Letrado”, 
uma ferramenta onde 
são disponibilizadas 
obras literárias em di-
ferentes gêneros textu-
ais, nos idiomas Portu-
guês e Inglês, além de jo-

gos interativos e relató-
rios de acompanhamen-
to pedagógico. A plata-
forma alcança aproxi-
madamente 250 mil es-
tudantes da Rede Esta-
dual de Ensino, estan-
do as atividades alinha-
das à Base Nacional Co-
mum Curricular (BNCC). 

“Essa plataforma digital 
é uma metodologia de 
trabalho onde os nossos 
estudantes desenvol-
vem a linguagem, pensa-
mento crítico, novas vi-
sões do mundo cultural-
mente e também reforça 
a aprendizagem, leitura, 
escrita e todo o processo 

de alfabetização. Na se-
mana passada, para dar 
um exemplo, em um úni-
co dia nossa 6ª CRE re-
gistrou mais de 1,8 mil 
livros lidos pelos alunos 
em âmbito regional”, en-
fatizou o coordenador.

Os estudantes aguar-
davam ansiosos a chega-
da do mascote Sr. Elefan-
te. As escolas realizaram 
apresentações artísticas 
resgatando histórias e 
personagens dos livros 
disponibilizados na pla-
taforma. Em Passa Sete 
grupos de alunos do 3º 
ao 5º ano fizeram apre-
sentações, e em Sobra-
dinho cada escola apre-
sentou-se com grupos de 

alunos do 1º ao 5º ano. 
Mais de 300 estudantes, 
professores e gestores 
participaram da ativida-
de no Salão Paroquial.

Um almoço especial 
foi servido à comitiva, a 
qual foi recepcionada na 
EEEM Cristo Rei, onde 
também foi preparado 
um bolo e acesas velas 
para celebrar os 9 anos 
da plataforma Elefante 
Letrado. “Esta platafor-
ma é uma ferramenta fa-
cilitadora da aprendiza-
gem e mostrou-se ain-
da mais importante em 
razão das aulas remo-
tas, do distanciamento, 
para que os alunos pu-
dessem fazer suas lei-
turas e atividades de in-
terpretação, sendo capaz 
de despertar sonhos e fa-
zê-los voar através das 
histórias. Os alunos es-
tão bastante motivados 
e se mostraram empol-
gados com esta visita do 
Sr. Elefante, preparando 
uma homenagem”, res-
saltou a diretora Elisa-
bet de Souza da Cas, en-
fatizando que esta tam-
bém é uma forma de le-
var o universo literário 
para as famílias dos es-
tudantes.

Na região a platafor-
ma foi inserida junto a 
vivência escolar com o 
período de pandemia, 
quando os estudantes 
estiveram mais distan-
tes das bibliotecas físicas 
e passaram a usar ferra-
mentas como o Google 
Classroom.

Antonela Dassi Boer, 
a l u n a  d o  3 º  a n o  d o 
Ensino Fundamental da 
EEEM Cristo Rei, tem se 
destacado no volume de 
obras l idas e também 
n a  p a r t i c i p a ç ã o  n a s 
atividades da plataforma 
on-line, sendo inclusive 
m o t i v a ç ã o  p a r a  o s 
colegas.  “O aplicativo 
tem muitos livros legais 
e a gente desenvolve 
muito a leitura. Tem uma 
biblioteca para a gente 
ler a hora que quiser. 
Gosto principalmente da 
parte de Curiosidades, 
o n d e  p o d e m o s  v e r 
d i v e r s a s  c o i s a s  q u e 
n e m  i m a g i n á v a m o s 
que existiam. Quando 
co mece i  a  aces s ar  o 
Elefante Letrado minha 
leitura melhorou muito. 
L e i o  u m  p o u c o  e m 
casa, através do celular, 
e também na escola”. 
Com apenas 8 anos, dá a 
dica para as pessoas de 
todas as idades. “Leiam. 
Ler é muito importante. 
Lendo você viaja sem sair 
do lugar. É muito legal”, 
enfatiza.

FOTOS: NATHANA REDIN
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ÁRIES 
21/03  a 20/04 - Novos 
começos estarão favore-
cidos. Estude, amplie co-

municações e contatos, finalize 
uma pendência financeira e im-
pulsione um empreendimento 
ambicioso. Mudanças na carrei-
ra ou no papel profissional pode-
rão equilibrar o orçamento e mo-
vimentar a vida.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Ini-
cie relações, concreti-
ze mudanças, aumen-

te a exposição e brilhe publi-
camente. A semana trará oti-
mismo e conexões influentes. 
Você poderá iniciar estudos, 
enriquecer a bagagem cultu-
ral, alçar voo e subir um pata-
mar na carreira.

TOURO
21/04 a 20/05 - Sonhos 
reveladores darão di-
cas importantes sobre 

desejos, ambições e direção a 
seguir. Novo empreendimen-
to poderá nascer e se desen-
volver nas próximas quatro se-
manas. Ligue o radar nas opor-
tunidades de crescimento fi-
nanceiro e consolide a carreira.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Apos-
te em mudanças, inicie 
novo projeto de traba-

lho e dê um sentido maior à 
vida. A semana trará reestru-
turações, desapegos e novos 
rumos. Arrume suas bagunças 
e descomplique a vida. A fase 
trará mais leveza e receptivida-
de nos relacionamentos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Ativida-
des em grupo e vida so-
cial estarão aceleradas 

nesta fase de abertura a no-
vas experiências e de decisões 
de vida. Comece novo ciclo e 
abrace uma missão especial; 
caminhos de realização pes-
soal e escolhas ficarão mais cla-
ros e diminuirão inquietudes.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Come-
ce uma fase nova no 
amor. A semana favore-

cerá casamento e associações. 
Aproveite as próximas quatro 
semanas para fortalecer víncu-
los, ampliar trocas e aprender 
com outras referências. Mer-
cúrio retrógrado cobrará orga-
nização e atenção às palavras.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Dê um 
passo maior na carrei-
ra e realize sonhos. A 

semana trará serenidade para 
fazer as melhores escolhas e 
investir no seu futuro. Espere 
por uma conquista relevante 
na carreira; portas se abrirão 
e promoverão mudanças po-
sitivas em sua vida.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Forta-
leça a posição no traba-
lho e comece uma fase 

mais produtiva. Nesta sema-
na, você poderá dar nova ver-
são a um projeto antigo, iniciar 
uma atividade ou resgatar con-
tatos do passado. Faça exames 
médicos e implante uma roti-
na mais leve.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Reno-
ve o ambiente social e 
amplie relacionamen-

tos profissionais. A semana 
trará engajamento numa cau-
sa coletiva e conexões rele-
vantes. Marque presença nas 
redes, fortaleça a posição em 
grupos e aumente o poder de 
influência.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Resol-
va assuntos do cora-
ção, crie novos proje-

tos e repense planos de longo 
prazo. A semana trará reen-
contros e solução de pen-
dências do passado. Harmo-
nia familiar dará tranquilida-
de. Invista em mais conforto 
e segurança.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Assuma 
posição de maior desta-
que ou alavanque a car-

reira com novo projeto. A sema-
na inaugurará uma fase de suces-
so profissional e popularidade. 
Aproveite oportunidades para 
projetar a imagem e ampliar co-
nexões internacionais ou com 
pessoas influentes.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Preser-
ve o patrimônio e forta-
leça as bases afetivas. A 
semana trará soluções 

financeiras, autoestima e nova 
fase na vida familiar. Compre 
itens de conforto e crie um am-
biente acolhedor em casa. Tran-
sações imobiliárias e negócios 
terão andamento positivo.

A paisagem do frio e o recorte da história

Alan Wake 2
A série Alan Wake vai 

ganhar um novo título. 
Anunciado no The Game 
Awards 2021, Alan Wake 
2 chega em 2023 para 
continuar a franquia que não 
recebe um jogo inédito há 
mais de 10 anos. Diferente do 
primeiro game, a sequência 
vai misturar elementos de 
terror, sobrevivência e ação, 
só que focando muito mais 

na gameplay.
Por enquanto, não há 

muitos detalhes sobre Alan 
Wake 2, além do trailer 
cinematográfico de alguns 
segundos mostrado no The 
Game Awards. Alan Wake 
2 está em desenvolvimento 
pela Remedy, mesmo estúdio 
do jogo original, e chega para 
PS5, Xbox Series X|S e PC em 
2023.

Sem um título novo desde 
2010, a franquia Alan Wake 
estava congelada há mais 
de 10 anos. Somente em 
outubro de 2021 o título 
recebeu uma remasterização 
para PCs e consoles, a qual 
deixou os gráficos em 4K e 
incluiu as duas expansões 
da história — The Signal e 
The Writer — em apenas um 
pacote.

Na história, Alan Wake é um 
escritor que busca encontrar 
sua esposa desaparecida, 
Al ice.  No decorrer  do 
caminho, na cidade de Bright 
Falls, no Noroeste Pacífico, 
ele descobre páginas de um 
conto de terror escrito por ele 
mesmo. Contudo, Alan não 
se lembra de ter produzido 
o livro.

Isso faz com que Alan 
duvide da sua própria 
sanidade e comece a enfrentar 
monstros sobrenaturais. Para 
sobreviver, o escritor conta 
apenas com uma lanterna, 
um revólver e o pouco que 
resta da sua consciência. 
Em Alan Wake 2, devemos 
enfrentar inimigos ainda mais 
tenebrosos.

Mundo 
conectado

Fest
asaniani

Parabéns, Hilton
Francisco Pereira

Dias Júnior

Gratidão
aos pais
Hilton e 

Angela da 
Silva Dias

e irmã
Simone
Fiuza

Santa Cruz do 
Sul - RS

Formatura em
Ciência da Computação
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Julinha se desespera com as notícias do jornal, enquanto 
Arminda, Margô e Plínio comemoram o sucesso de sua 
radionovela. Heloísa diz a Violeta que não pode revelar 
o nome do pai de sua filha. Eugênio e Violeta sofrem de 
amor um pelo outro. Darcy agradece o presente de Isadora. 
Arminda sugere que Leopoldo se abra para o amor. Emília 
acusa Giovanna de se aproveitar de Cipriano. Inácio recupera 
sua memória e Arminda o beija. Joaquim e Abel selam um 
acordo. Plínio salva Margô do desentendimento com Francisco 
após sua revelação. Isadora anuncia a Joaquim que reatou 
com Rafael. Leônidas comemora o aniversário de Clara e 
emociona Heloísa. Heloísa conta a Leônidas sua história 
com Matias. Jojô desconfia de Enrico com Emília. Fátima 
comemora o aniversário de Olívia. Leônidas beija Heloísa. 
Leopoldo conforta Plínio. Começa o jogo de futebol entre 
os funcionários da fábrica e da usina, e Isadora estranha a 
ausência de Rafael. Úrsula se irrita com o romantismo de 
Joaquim, que sofre por não ter o amor de Isadora. Matias 
não gosta de saber que Isadora reatou com Rafael. Joaquim 
observa Emília com Enrico no cassino.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Moa tenta acalmar Ítalo e o afasta de Jonathan. Bob e Jéssica 
inventam uma desculpa para Gustavo. Pat pede para Jonathan 
ir à delegacia. Danilo fica intrigado com a presença de Bob na 
casa de Martha. Moa fala com Pat que teme perder a guarda 
de Chiquinho para Rebeca. Danilo ouve uma conversa de 
Bob com Jéssica e fica desconfiado. Jonathan fala sobre seu 
trabalho com Clarice para Ítalo e Moa. Regina dopa Leonardo 
com a ajuda de Danilo. Moa acha ter visto Clarice entrar num 
ônibus e vai com Pat atrás do veículo. Jonathan foge de Moa 
e Ítalo. Moa e Pat param o ônibus onde o dublê viu Clarice 
entrar. Anita, a mulher que Moa viu no ônibus, sósia de 
Clarice, chega à casa de Cleide. Pat e Moa não encontram a 
mulher no ônibus. Cleide mostra a foto de Clarice para Anita e 
se impressiona com a semelhança ente as duas. Ítalo garante 
a Moa que Clarice está morta. Paulo encontra Pat, Moa e Ítalo 
na frente da delegacia. Anita faz massagem em Cleide. Alfredo 
exige saber a verdade sobre o trabalho que Pat e Moa fizeram 
para Clarice. Renan é hostil com Lou. Armandinho chama Pat 
para a gravação de um comercial. Ítalo conta para Moa e Pat 
sobre o vídeo descoberto pela polícia.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Tenório diz a Maria Bruaca que eles estão em situação 
financeira difícil. Filó sente alívio ao ver a comitiva 
chegando. Irma registra o olhar de José Lucas para Juma. 
Filó diz a Irma que Guta não é mulher para Tadeu. Juma 
elogia Jove. José Leôncio promete ir com Jove na comitiva 
entregar o gado com o filho. Filó e José Leôncio não 
gostam de saber que Tadeu pediu a benção a Tenório 
para namorar Guta. Filó discute com José Leôncio. Jove 
estranha a raiva que Juma sente de Guta. Ari avisa que 
Tibério teve alta do hospital. Tadeu encontra Levi na 
fazenda de Tenório. Muda se emociona ao ver Tibério, mas 
não se aproxima do peão. Guta evita que Tadeu ameace 
Levi. José Leôncio diz a José Lucas que não tem dúvidas de 
que o peão é seu filho. Tibério pede a Muda que revele o 
paradeiro de Levi. Muda conta a Tibério a verdade sobre o 
que a levou até o Pantanal. Trindade diz que ele tem uma 
chance de Irma ser dele. Filó não entende o motivo de 
Juma não gostar de José Lucas. Trindade pergunta a José 
Lucas quando ele vai assumir que é filho de José Leôncio. 
Trindade avisa a José Lucas que, se ele for um Leôncio, 
deverá encontrar um marruá na mata.
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EXTENSIVO
IRATOB
JAODOMR

FOLCLORICA
NEINATAS
ODUALRD

CAPACIDADE
SADRABC
FRENETICO
ACEESAM
LARGURAI
TATEURIAD

RODOVIARIA

Acervo Es-
pecial da
Biblioteca
Nacional

Peça de
Nelson 

Rodrigues,
de 1960

Alvéolo em
que a abe-
lha deposi-
ta o mel

Restos de
alimentos
não consu-

midos

(?) Olivei-
ra, comen-

tarista
esportivo

Elegância
no andar

Olga
Benário,
militante
política

"(?) Cas-
murro",

obra ma-
chadiana

(?) do céu,
sobreme-
sa portu-

guesa

Deserto que
ocupa cer-
ca de 60%
de Israel

Unidade
de medida 
de pressão

Trapa-
ceiro;

tratante
(fig.)

Urânio
(símbolo)

Serviço
de Atendi-

mento 
ao Cliente

Aquele
que não
crê em
Deus

Construção
típica do
Marrocos

Mar, em
inglês

Crueldade;
truculência

Comissão criada pela CNBB em
1975, atua em defesa dos traba-

lhadores
do campo

Associação
Brasileira 
de Impren-
sa (sigla)

Relativo
a dois       

Casaco
pesado

"Vício (?)",
filme de
Werner
Herzog, 

com Nico-
las Cage 

e Eva
Mendes

Terminal
de ônibus

A dimen-
são per-

pendicular 
ao compri-
mento ou
à altura 

Tio (?):
personifica

os EUA
Ar, em inglês

Mitologia
(abrev.)
Cartão,

em inglês

O convite
aberto a

um maior 
número de
pessoas
Ave de
pernas

esverdea-
das (Zool.)
A festa co-
mo a Folia

de Reis

Compe-
tência

Triste, em
inglês

(?) Lopes:
compôs,

com
Wilson

Moreira,
a música
"Senhora 
Liberdade"

3/air — jaó — sad — sea. 4/card — riad. 5/parca. 6/neguev. 7/donaire.
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Feliz pelo nome!!!
Durante o recreio, Vicente fala para a amiga:
- Sabe, Gabi, fico feliz que meus pais tenham 

me dado o nome de Vicente.
A garota, então, questiona:
- Mas por quê?
- Porque é exatamente 

assim que as pessoas me 
chamam.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho



Destaques 2021

Chegando à 26ª edição, o evento Destaques de Sobradinho e região 
Centro Serra busca valorizar pessoas e iniciati vas que se destacaram 

na comunidade no ano de 2021.
      A Gazeta Grupo de Comunicações e o Rotary Club de Sobradinho 
retomam o evento após fi car paralisado em razão da pandemia.
      A festa deste sábado, 4 de junho, a parti r das 20 horas, no Salão 
Paroquial Católico de Sobradinho, será um momento de encontro 
de quem faz o dia a dia do município e região, contribuindo com o 
desenvolvimento e auxiliando através de ações que transformam vidas.

Gazeta da Serra Especial 

Sexta-feira/03/junho/2022

Noite para 
homenagear os 
Destaques 2021 

>> AGRICULTURA, AGROPECUÁRIA 
OU AGROECOLOGIA

A Agropecuária 
Santa Rita Matriz 

foi inaugurada 
em 3 de março 
de 2012, anti go 
comercial Rapi 
– Centro. Tem 
como médico 
veterinário e 

proprietário Edson 
Becker Vieira, 

formado em 2012 
na Universidade 

Federal de Pelotas 
(UFPEL) e técnico 

em Zootecnia 
no ano de 2005, 

CEFET-SVS. Inaugurou a Filial em 20 de setembro de 
2021, no Bairro Baixada, contando com atendimento 

veterinário, pequeno e grande porte com clínica e cirurgia, 
medicamentos, sementes e adubos, rações para todas as 
espécies, ferragens, pet shop, banho e tosa, fl oricultura, 
arti gos e indumentária campeira, e produtos coloniais.

>> INDÚSTRIA, COMÉRCIO E SERVIÇOS >> CONSTRUÇÃO CIVIL
A CFM 

Empreendimentos veio 
para mudar a paisagem 

de Sobradinho.
Fundada em 2015, 
já deixa sua marca 

em duas grandiosas 
obras já entregues, 
Residencial Ônix e 

Residencial Topázio e, 
neste momento, está 

sendo iniciado mais um 
belo marco na cidade, o 

Residencial Rubi.
A CFM Empreendimentos agora também conta com 

imobiliária, CFM Imóveis, que surgiu com o objetivo de 
fomentar as vendas próprias e também auxiliar seus 

investidores tanto na venda quanto no aluguel.
“Entendemos a nossa importância no crescimento da 
cidade e temos certeza de que estamos no rumo certo 

para tornar Sobradinho cada vez mais bela e imponente. 
Estamos focados em nosso papel na sociedade e 
entregando cada vez mais humanismo aos nosso 

clientes, fornecedores e nossos colaboradores. Somos 
feitos de pedreiro, auxiliar, mestre de Obras, arquiteto, 
administrativo, marketing, técnicos, todos juntos nessa 

mesma direção”.

>> COMERCIÁRIA DESTAQUE
Aline Alves 

Pereira, natural 
de Sobradinho, 
tem 39 anos de 
idade. É filha de  
Nanci de Lima 

Alves e Dari 
José Pereira. 

Mãe de Natan 
Wendt e Antonia 

Wachholz, é 
casada com 

Clever Wachholz. 
Formou-se em 

Letras-Espanhol/
Literaturas pela Universidade Federal de Santa Maria 
(UFSM). Com um carisma inconfundível, atua há 14 

anos junto ao comércio de Sobradinho. Há sete anos 
este tempo tem sido dedicado à Loja Lovatto Fashion 

e Presentes, a qual Aline diz ter sido sua principal 
formação profissional, contribuindo para que se 

destacasse no segmento. “Um lugar onde pude realizar  
meu sonhos e conhecer pessoas maravilhosas, as quais 

fazem parte dessa conquista”, reforça a comerciária.

>> MICROEMPREENDEDOR >> PROFISSIONAL LIBERAL
Diego Batista da Silva, 

filho de João Itamar 
Batista da Silva e Rejane 

Marlete Hermes, é 
formado em Direito 

pela Unisc Sobradinho. 
Atua na advocacia desde 
2015. Hoje presta serviço 
assessorando empresas, 
especialmente na área 

de licitação, mas também 
nos segmentos de 

cobranças e contratos 
junto ao Escritório Erni 

Batista.
Entre 2018 e 2020 foi 
secretário municipal 
da Administração de 
Sobradinho e assessor jurídico da Prefeitura Municipal 

no ano de 2017. Atualmente é assessor jurídico do Poder 
Legislativo de Sobradinho.

De forma voluntária, Diego atua como assessor jurídico de 
algumas entidades, como a Liga Feminina de Combate ao 
Câncer e a Associação Amigos do Melhor Amigo, da qual é 

presidente. 
“Agradeço a quem votou e considerou meu nome como 

pertinente para receber este prêmio”, destaca.

Elenara Oliveira, mais conhecida 
como Lê Oliveira, vem se 

destacando no mundo da Beleza 
há mais de 19 anos. A cabeleireira 

e maquiadora, formada com 
apenas 18 anos, iniciou seus 

atendimentos em uma sala da 
sua residência medindo 3x4 no 
ano de 2003 e, aos poucos, foi 
construindo seu nome a frente 
de momentos especiais na vida 

de muitas pessoas da região. 
Se destaca por ser especialista 

em produções de dias especiais, 
como noivas, debutantes e 

formandas. Ao longo dos anos se especializou em produções de 
meninas para concursos de beleza, fazendo o sonho de muitas 

se tornar realidade e tendo seu nome reconhecido dentro e 
fora do estado, além de internacionalmente, como conceituada 
coordenadora do mundo Miss. Durante a pandemia se dedicou 

100% em cursos para melhorar seu atendimento e deu um 
passo importante na sua vida. Criou o Lê Oliveira Centro de 

Beleza e Bem-estar, onde hoje conta com mais de 12 parceiros 
em atendimento. Neste ano de 2022 entrou para o mercado 

de vendas com sua marca própria de produtos e tem alcançado 
público em todo o Brasil com L’Ov by Lê Oliveira.

A SHO Ambiental foi fundada em 2010, por uma iniciati va 
do proprietário Vanderlei Luiz Pasa. A empresa iniciou 

suas ati vidades somente com a assessoria e consultoria 
ambiental e com o laboratório de análises fí sico-químicas e 
biológicas. Em 2016, com o apoio da esposa Marlise Mary 
Serena Pasa, a SHO Ambiental começou a atuar no ramo 
de desinseti zação e limpeza de reservatórios d’água. Em 

2018 ampliou o ramo de atuação com o início da ati vidade 
de limpa fossa e, no ano seguinte, com a instalação da 

Estação de Tratamento de Efl uentes. Atualmente a SHO 
Ambiental conta com 10 colaboradores. “Nossa missão é 

prestar serviços de qualidade no setor de saúde ambiental, 
atendendo às necessidades dos clientes e do meio 

ambiente, com seriedade, dedicação e experiência. Nossos 
valores são a integridade, a responsabilidade e a paixão. 

Paixão por servir bem e pelo meio ambiente”. 
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>> SERVIÇO PÚBLICO
Rudinei de Lima tem 
45 anos. É casado e 
reside na localidade 
de Linha Central, em 
Sobradinho. Trabalha 

na agricultura e 
também atua como 

caminhoneiro. 
No ano de 2001 

entrou para 
a corporação 

dos Bombeiros 
Voluntários de 

Sobradinho, onde 
trabalha até hoje. 
Fez parte de várias 
diretorias nestes 

últimos anos. 
Em 2019 foi 

eleito presidente 
da corporação 
e permaneceu até o fim de 2021. Depois passou a ser 

comandante operacional pelo período de três meses. Hoje 
trabalha somente como bombeiro. “Durante 21 anos ajudei 
a salvar muitas vidas e bens materiais. Vou sempre honrar 

com nosso lema que é Salvar e Servir Sempre”.

>> EMPRESÁRIO EMPREENDEDOR >> EXPRESSÃO ARTÍSTICA

>> EDUCAÇÃO E CULTURA
Catiéle Henker Mergen Bonelli, 
natural de Sobradinho, filha de 
Renato Paulo Mergen e Ivone 

Henker Mergen (in memoriam). 
Casada com Alan Bonelli e mãe de 

Henrique. Graduada em Letras/
Inglês (UNISC), pós-graduada em 
Gestão Educacional (UFSM) e em 

Metodologia de Ensino (UNINTER). 
Iniciou sua carreira no magistério 

em 2004 como professora de 
Língua Inglesa,  em Segredo. Em 

2008 assumiu nomeação em 
Sobradinho, na Escola Espírito Santo, onde foi coordenadora 

do Programa Mais Educação. Em 2013 assumiu como 
supervisora na Secretaria de Educação de Sobradinho para 

atuar junto aos projetos do MEC. Em 2016 foi nomeada para 
atuar na rede estadual como professora de inglês na Escola 
José Luchese, na qual está atuando até os dias de hoje. Foi 

coordenadora do PNAIC, da implementação da BNCC e desde 
2018 é a presidente do Conselho Municipal de Educação. No 

momento é também coordenadora regional dos CMEs da 
AMCSERRA e 3ª vice-coordenadora estadual da UNCME-RS. 

“Ser agraciada com o prêmio Destaques representa para mim 
o reconhecimento da comunidade ao meu trabalho, o qual 

desempenho com muito amor em prol da educação em meu 
município”, salienta.

>> SAÚDE E BEM ESTAR >> DESTAQUE ESPECIAL 
“ANTIGUIDADE”

Luiz do Nascimento é natural de Ibarama. Reside no 
município de Sobradinho desde o ano de 1970, local onde 

atua como cabeleireiro há 43 anos. “É um momento de 
muita alegria estar sendo homenageado nos Destaques 2021 

na nossa região. Agradeço pelo reconhecimento de todos, 
principalmente a minha família, amigos e clientes.

Deus abençoe a todos”, salienta.

>> SOBRADINHENSE 
“CIDADÃ DO MUNDO”

A modelo Heloiza Rathke 
Calheiro tem 20 anos de 
idade e trabalha há cinco 

anos nessa profissão. Aos 14 
anos foi pela primeira vez 
a São Paulo para conhecer 

esse mundo. Aos 16 foi 
emancipada e mudou-se para 
lá. “Foi quando tudo começou 

a acontecer”. A jovem já 
trabalhou com muitas 

marcas nacionais e teve a 
oportunidade de conhecer 
o mercado internacional, 

iniciando pela América Latina 
(Chile e Argentina). Em 2019 

foi para a Alemanha e hoje encontra-se em Istambul-
Turquia, após ficar três meses na Itália. “Carrego comigo 

minha base que é minha família. Nada aconteceria se 
não fosse pela força que eles me dão. Sou muito grata 

por viver essas experiências e poder compartilhar tantos 
ensinamentos que aprendi até aqui. Agradeço por esse 
reconhecimento da minha cidade que sempre esteve 

me acompanhando e apoiando. Carrego comigo minha 
essência e a responsabilidade de uma cidadã”.

>> ESPORTE
Em 21 de abril 

de 1941 nascia o 
Atlético Esportivo 
Sobradinho. Tendo 

como primeiro 
presidente, José 

Garibaldi Maraschin, 
naquele ano se 

iniciava uma história, 
que alcançou em 

2021 oito décadas. 
De lá para cá, 

foram dezenas de 
dirigentes, muitos 

atletas e torcedores. 
Sua casa desde 1955, 

o Estádio Tiradentes, no Bairro Baixada, ouviu muitos 
gritos de alegria, presenciou passes inesquecíveis 
e comemorações marcantes. Na atualidade, com 
patrimônio mantido pela equipe diretiva e time 

veterano, contando ainda com apoio da comunidade, 
as lembranças são o legado de um passado de muitas 
conquistas, de expressividade no cenário futebolístico 
regional e de famílias reunidas em torno do esporte. 

Integrando a comissão atual, os três presidentes, Cleber 
Minetto, Ivonil Carniel (Garrincha) e Jairo Hermes, 

lutam para manter viva essa história.

>> ENTIDADE/PROJETO/PESSOA 
“SERVIR PARA TRANSFORMAR VIDAS”

A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais - APAE de 
Sobradinho foi fundada em 19 de julho de 1991. É uma instituição 

privada, sem fins lucrativos, e caracteriza-se por ser uma organização 
social cujo objetivo principal é promover a atenção integral à pessoa 

com deficiência, visando a melhoria da qualidade de vida dos 
atendidos e de suas famílias. Atualmente, atende aproximadamente 
140 pessoas, em três áreas de atuação, sendo elas Assistência Social, 
Educação e Saúde. A APAE mantém a Escola de Educação Especial 

Tempo de Aprender, onde oferta Ensino Fundamental séries iniciais 
e EJA. São ofertados atendimentos de Escolarização, Serviço Social, 
Fonoaudiologia, Fisioterapia, Equoterapia, Terapia Ocupacional e 

Psicologia, além de Grupos de Convivência, Grupos de Adolescentes 
e Grupo de Mães. Também são realizadas Oficina de Taekwondo, 
Cinoterapia, Projeto Relógio do Corpo Humano e Sal Artesanal.

A cafeteria Fermata del Caffè surgiu da ideia dos empresários 
Matheus Olivier Minuzzi e Daiane Trevisan dos Santos, que 

aliaram a paixão pelo café e a vontade de empreender.
“Quem vai à Fermata sabe que somos muito mais que 

uma cafeteria, somos aquela parada inspiradora em todos 
os momentos do dia, sempre com um bom atendimento 

e produtos de qualidade. Em 20 de junho de 2022 
completaremos 2 anos. Agradecemos a nossa equipe incrível 
que todos os dias dá o seu melhor. Agradecemos aos amigos 

e clientes que estão conosco nesta jornada”.

Natural de Umuarama-PR, o 
médico Erico Sousa Camilo 

residiu durante toda a infância 
e adolescência em Altônia-
PR. Foi em Santa Cruz de 
La Sierra, na Bolívia, que 

formou-se em Medicina, pela 
UCEBOL, em 2015, e iniciou 

sua atuação profissional como 
clínico geral. Cursou ainda 

especialização em Medicina 
de Família e Comunidade 

pela Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC). Em sua 
caminhada na Bolívia prestou atendimentos em hospitais, 
clínicas, casa prisional e no atendimento da população em 

comunidades indígenas. Em Sobradinho atua há 3 anos 
junto ao ESF 1 – Bairro Copetti, onde ingressou através 

do programa Mais Médicos. “Minha mãe sempre foi uma 
mulher que me inspirou pela ajuda ao próximo. Sempre nos 
ensinou a se preocupar com o outro, com o bem-estar das 
pessoas. Tenho essa questão do cuidar dentro de mim, de 

forma muito natural, isso me proporciona muito prazer. Ver 
que estou fazendo algo e conseguindo melhorar a vida da 
pessoa, é algo que me faz muito feliz”, ressalta o médico, 

que enfatiza ainda a importância dada ao acolhimento dos 
pacientes.

Ex-prefeito de 
Sobradinho por 
três mandatos, 
Lademiro Dors 
uniu a paixão 
pela arte ao 
talento para 
o desenho e 
pintura. Em 

2011, durante 
um período 

ocioso, resolveu 
fazer algo que 

gostaria de ter iniciado antes. Foi quando ingressou em uma escola 
de pintura em Porto Alegre. Por ter facilidade com desenhos desde 
à infância, especialmente com caricaturas, dedicou-se a aprender 
sobre pintura com tinta a óleo e outras técnicas. “Comecei a pintar 

e expor minhas obras especialmente no Facebook, onde passei 
a receber muito incentivo e, até hoje meu passatempo, além da 

leitura, é a pintura, com as mais diferentes inspirações. Este prêmio 
que recebo é uma marca que vai ficar em minha trajetória. Fiquei 
feliz pois nunca pensei que fosse ser homenageado um dia por 

esta atividade minha que, antes de ser um trabalho, é um hobby. É 
uma atividade extremamente gratificante”, ressalta Dors.
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A Loja Clarimar 
é uma empresa 

familiar de Ibarama, 
que iniciou suas 

atividades em agosto 
de 1995 com a então 
proprietária Clarisse 

Kroth. Em 2021 
assumiram as 

atividades o seu 
filho Jardel Bonadeo 

e nora Gabriela 
Ramires da Costa, 
passando por uma 

remodelação. 
“Receber este reconhecimento e 

homenagem ressalta a importância por 
todos os anos em que nossa matriarca se 

dedicou a construir relações de confiança e 
amizade com nossos clientes, por isso nosso 
agradecimento à ela. Também agradecemos 

aos nossos clientes e amigos que nos 
impulsionam a sermos cada dia melhores. 

Nossa meta é construir e manter uma 
relação de confiança e amizade, através do 

nosso servir a esta comunidade”.

Joditia Mattana, 
natural de 

Santa Catarina, 
de zeladora 
à professora 
de Geografia 
e Pedagogia. 
Aposentada 
no estado do 
Paraná como 
professora. 
“Durante 

os 45 anos 
de trabalho, passei pela sala de aula, 

supervisão, coordenação, direção de Escola 
Pública e diretora de Faculdade. No Estado 

do Paraná fui agraciada com Moção Honrosa 
pela Câmara de Vereadores de Juranda pelo 

trabalho desenvolvido como diretora de 
Escola e Moção de Aplausos pelo trabalho 
desenvolvido como diretora da Faculdade 

naquele município. Hoje o meu maior 
desafio é desempenhar um bom trabalho 
como secretária da Saúde em Ibarama”.

Destaques 2021/Regional
IBARAMA
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Alessandra Mariese 
Linassi, filha de Lidio 

Linassi e Edith Bavaresco 
Linassi, é funcionária 
pública da Prefeitura 

Municipal de Segredo 
desde o ano de 1994. 

Reside em Segredo e se 
dedica há mais de 30 anos 

desempenhando como 
catequista junto a Igreja 
Matriz São Marcos, participando ativamente 

também na ornamentação da Igreja, da 
liturgia e tendo atuado na coordenação de 
catequese até o ano de 2021. “Sou grata e 

me sinto realizada em trabalhar na prestação 
de serviço ao bem comum junto a Prefeitura 

de Segredo e especialmente por ser um 
instrumento dedicado ao serviço do Reino 
de Deus e servindo ao próximo com muito 

amor e dedicação. Sentir o chamado de Deus 
a ser catequista, reconhecer-se vocacionada 
e colocar a catequese no projeto pessoal de 

vida, conciliando família, trabalho, catequese e 
lazer. Gratidão a minha família e as pessoas que 
reconheceram minha missão e me escolheram 
a Cidadã Destaque de Segredo no ano de 2021”.

O Posto Camargo de Lagoão iniciou suas 
atividades no dia 1º de agosto de 2021, 

quando a família Camargo assumiu a 
direção do Posto Pohlmann, que até então 
era gerenciado pela família Pohlmann. O 
Posto Camargo está situado na Avenida 

Manoel Brito, nº 1075 - Centro de Lagoão. 
O Posto disponibiliza a seus clientes, além 

de combustíveis, troca de óleo e filtros, 
lancheira, venda de bebidas, gelo e gás.
A família Camargo destaca que trabalha 

para fornecer produtos de qualidade aliado 
a preços competitivos e bom atendimento 
aos clientes, buscando melhorar sempre na 

qualidade dos serviços prestados.

Alessandro Nunes da 
Costa nasceu em 1976, 
casado, pai de 3 filhos, 

cristão, batizado aos 40 anos 
no Rio Jordão em Israel. 

Formado em Educação Física 
e pós-graduado em Personal 
Training pela UNISC, pós-graduado em Fisiologia 

do Exercício e Prescrição de Exercícios pela 
Universidade de Gama Filho, do Rio de Janeiro, 

e pós-graduado em MBA em Administração 
Pública e Gerenciamento de Cidades pela 

UNINTER. É professor desde os 18 anos, tendo 
atuado como empresário, educador físico, 

preparador físico de equipes de futsal da região, 
coordenador municipal de Educação, secretário 
de Educação, Cultura e Desporto, presidente do 
CMDCA, presidente do Esporte Clube Maringá, 
vereador e presidente do Legislativo de Lagoão. 

Apresentador do Programa Espaço da Fé da 
Rádio 98.1 FM Gazeta de Sobradinho e da Rádio 

Soledade 104.5 FM, escritor do Livro ‘Precisa 
Emagrecer?’, membro da Academia de Letras 

do Brasil/RS e da Academia Luso-brasileira, 
palestrante e atualmente é coordenador 

regional de Educação da 25ª CRE de Soledade 
onde coordena 18 municípios.

A Pastoral da 
Criança de Lagoão 
atua diretamente 

junto à 
comunidade local, 
no cuidado com as 
crianças, gestantes 

e famílias. O 
trabalho realizado 
de forma voluntária pelas agentes da Pastoral 

é gerenciado pela coordenadora da Cidade 
e pela coordenadora de Ramos. Hoje são 
mais de 100 crianças alcançadas com os 

serviços disponibilizados pela Pastoral, entre 
eles está a visita às residências para saber 

como está a alimentação e a saúde de forma 
geral. Mensalmente as crianças atendidas 

são reunidas para pesagem com nutricionista 
e outras ações, como doação de alimentos, 
roupas e brinquedos. O trabalho é realizado 
com apoio do comércio local e atendimento 
voluntário de mais de 30 pessoas, que doam 

seu tempo para ouvir e acolher. As líderes 
voluntárias passam por treinamentos na 
Diocese de Cruz Alta e estão vinculadas à 

Igreja São João Batista de Lagoão.

A agricultura 
Catarina 

Kautzmann 
tem 44 anos, é 

casada com Paulo 
Bertollo e tem 

três filhos, Cleiton, 
Cauane e Nicole. 
Sempre disposta 
a ajudar, contribui 

com a diretoria 
da Sociedade 
de Damas, é a 
presidente de 
todos os Grupos de Trabalhadoras Rurais 
de Tunas e participa também da diretoria 
da Escola Papa João XXIII. Ativa ainda na 

Comunidade São Francisco, do Despraiado, 
sendo hoje a presidente da entidade. 

Participa também do Conselho da Saúde e da 
Agricultura e é coordenadora de Núcleo do 

Sicredi.
Na agricultura, dedica-se à produção leiteira 

na propriedade da família. “Me considero uma 
grande sonhadora. Nunca desisti dos meus 
sonhos. Sempre corri atrás deles. Sou uma 

mulher de muita fé, acredito muito em Deus. 
Sou muito grata por ser quem sou”, enfatiza.

Paulo Cesar 
da Costa 

da Silva, 41 
anos, casado, 

pai de dois 
filhos. Possui 
formação em 
Técnico em 

Agropecuária, 
Administração 
de Empresas 

e Pós-
graduação em Gestão Econômica e 
Finanças. “Atuei em vários setores 

do município de Tunas onde 
procurei desenvolver meu trabalho 
com dedicação e profissionalismo. 

Atualmente, atuo no ramo financeiro 
em uma Cooperativa de Crédito, no 

cargo de gerente de Negócios, além de 
ser sócio proprietário de um escritório 

de Planejamento Agrícola. Meu objetivo 
maior é criar e manter relacionamentos 

com as pessoas, oferecendo apoio 
e serviços para contribuir com uma 

comunidade mais forte”.
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No dia 8 de novembro de 2016 iniciaram 
as atividades da Agropecuária 3 Passos 

no munícipio de Segredo, tendo como 
sócios proprietários o técnico agrícola João 
Carlos Marion e seu amigo Elton Bone. A 

Agropecuária 3 Passos nasceu para ser mais 
uma alternativa na aquisição de insumos 

e produtos agrícolas na cidade. Hoje a 
Agropecuária é uma referência regional em 

seu segmento. “Tudo se encontra aqui. Além 
de contar com uma frota própria para entregas 

e frete e uma equipe de 10 colaboradores 
focados no melhor atendimento e a mais 

eficiente entrega. Está de portas abertas na 
Rua dos Imigrantes, 960,  com um variado 

estoque com mais de 2 mil itens”.

Catiani Renata 
Salvati é casada 

com Everaldo 
Festinalli. É mãe 
da Bárbara e da 

Antonela. Formada 
em Estudos 

Sociais tem Pós 
Graduação em 

Gestão Educacional 
e em Tutoria em 
EAD e Mestrado 
em Educação. É 

professora da Rede Municipal e Estadual na 
qual também é supervisora. É presidente 
do Conselho Municipal de Educação de 

Ibarama e trabalha ainda como tutora no 
curso de Educação do Campo UAB da UFSM. 

Participou como uma das autoras do livro 
em homenagem aos 150 anos da Imigração 

Italiana no RS promovido pelo Comitato 
Veneto do RS. Colabora no desenvolvimento 

de projetos educacionais e culturais na 
região promovidos pela Academia Centro 
Serra de Letras na qual é membra efetiva. 
Agradece o reconhecimento e indicação. 

A Escola 
Municipal 
de Ensino 

Fundamental 
Germinio 
Rubert, de 

Serrinha Alta, 
Segredo, 

fica a cerca 
de 7 km da sede do município, onde 

atende aproximadamente 150 alunos de 
14 diferentes localidades, nos turnos da 

manhã e tarde. Em seu quadro profissional 
possui cerca de 30 funcionários. A equipe 

diretiva da escola é composta pela diretora 
Aline Cristina Schanne, vice-diretora Marilia 

Giehl Faller e supervisoras Patricia de 
Pellegrin e Jeancarla Secretti. Com 66 anos 
de história, se destaca pela grande parceria 
e proximidade com as famílias dos alunos 

e comunidade escolar em geral, onde 
conta com apoio de todos para o sucesso 
da instituição. Dentre os vários projetos 
internos e em parceria desenvolvidos, a 
escola também conta com um Grupo de 

Danças Gauchescas.

A Secretaria de Assistência Social de 
Tunas atua com o objetivo de garantir 
o direito à proteção social para todos 
os indivíduos, bem como a qualidade 

das ações executadas através da 
política de Assistência Social. Dentro 

delas estão inseridos serviços, 
programas, projetos e benefícios. Para 
assegurar a efetividade dessas ações, 

elas precisam ser integradas, como 
em um sistema. Com a instituição do 
Sistema Único de Assistência Social 

(SUAS) essa articulação entre os 
trabalhos é realizada. Os programas 

são executados pela Secretaria 
de Assistência Social de Tunas, 

juntamente com o CRAS.



Rodrigo Guidolin de 
Almeida, filho primogênito 

de Jussara Guidolin de 
Almeida e Afonso Martins 

de Almeida (in memoriam). 
Nascido em Santa

Maria em 18 de outubro 
de 1979 (Dia do Médico), 
aos 3 anos mudou-se com 
seus pais para Criciuma-SC, 
retornando na adolescência 
para que pudesse terminar 
o ensino médio e prestar 
vestibular. Após 4 anos alcançou a vaga em 

uma universidade pública, sendo aprovado em 
Medicina na UFSM, formando-se em 2007. 

Em 2008 iniciou seu trabalho em Estrela Velha 
e logo já era médico plantonista do Hospital 
Santa Rosa de Lima. Algum tempo depois 

abriu seu consultório no município de Arroio 
do Tigre. Atualmente é médico concursado 

em Estrela Velha, plantonista no HSRL, médico 
da Clínica de Saúde Mental em Arroio do 

Tigre e com consultório médico particular no 
município, atuando na sua principal paixão que 

é ser médico, médico de família.
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O Residencial 
Rejuvenescer, 

de Passa 
Sete, nasceu 
da vontade 
de oferecer 
um espaço 
adequado, 

com serviço 
e equipe 

qualificada, para atender pessoas com 
60 anos ou mais. Este ano a casa estará 
completando 3 anos e, recentemente, 

foi inaugurado o Residencial 
Rejuvenescer Casa 2, em Sobradinho. 

“É com muito orgulho, trabalho e 
dedicação que construímos não só uma 
empresa e sim uma família”, destacam 

os proprietários Frantiesca Segatto 
Bisognin e Adriano Waide. A equipe 

conta atualmente com 18 funcionários, 
entre eles enfermeiros, técnicos de 
enfermagem, cuidadores, setor de 

limpeza e cozinha. 
O serviço de cuidado é oferecido 24 

horas para toda a região.

Sinéia Donisete 
Bellini Rech iniciou 
sua carreira como 
professora junto 
ao município de 

Passa Sete em 1991.
Em 1994 casou-se 
com Arsênio Rech. 

Desde então tem se 
dedicado à família, aos 
alunos que tanto ama 
e às comunidades de 

Botucaraí, onde residiu, e Pitingal, onde reside 
atualmente. Em 2013 colou grau em Letras/
Espanhol e Literatura, pela UFSM, ano que 

assumiu pela 1ª vez a Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo, Desporto e Lazer. 
Durante 26 anos atuou em sala de aula e na 
direção de escolas. No ano de 2021 assumiu 

novamente a SMECTDL, acreditando que uma 
Educação de qualidade é o principal alicerce 

para o futuro dos cidadãos.
Sinéia se considera uma pessoa realizada, 
como profissional, como cidadã e como 

pessoa, pois sem dúvida alguma, a família, 
a Educação e os amigos são suas maiores 

paixões.

A Feira do 
Produtor teve 
início no dia 
9 de janeiro 

de 2015 com 
a assistência 
técnica da 

Emater/RS-Ascar 
e Prefeitura 
Municipal de Passa Sete. Hoje conta com 5 

feirantes, sendo eles: Cleria Castro - coordenadora 
do grupo, Erenilda de Moura Ferreira, Noêmia 

Geraldo, Sandra Paulus e Clovismar Lange Pinto, 
onde comercializam seus produtos coloniais 

todas as terças e sextas feiras durante todo o dia. 
A primeira feira realizada no município foi por 
ocasião do Dia Mundial da Alimentação, 17 de 
outubro de 2013, no Parque do Pinhão, onde 

os grupos de trabalhadoras rurais do município 
comercializaram seus produtos. No decorrer do 
tempo a Administração Municipal construiu a 

sede da feira do produtor, que já tem 7 anos de 
existência. No início a feira era todas as sextas 

feiras, no decorrer do tempo os feirantes sentiram 
a necessidade de ampliar os dias na semana que 

atualmente são dois dias na semana.

A Agroindustrial Tigre tem mais de 20 anos de 
atuação no ramo de embutidos de carne suína, 

carne in natura e derivados. Fundada em 2002 por 
Carlos Eduardo Hermes, com auxílio do pai, Mário, 
e com o trabalho incansável da tia, Iracema Hermes 

Konzen e seu filho Jones, exemplo de sucessão 
no meio rural, foi a primeira Agroindústria com 

inspeção municipal em Arroio do Tigre. Em 2011 
construiu o primeiro frigorífico exclusivo de suínos 
na região. Em 2019 obteve certificação estadual 
do SUSAF para comercialização dos produtos 

no RS. Em 2021 deu início a loja de charcutaria e 
casa de carnes. Todo o esforço, pioneirismo nas 

certificações, regularidades do processo industrial, 
com a equipe do SIM de Arroio do Tigre, abriram 
portas na região. Uma equipe técnica qualificada, 

com assessoria veterinária, unidos à tradição 
familiar são o diferencial da empresa. 

Márcia Rita de Oliveira 
Mainardi, Juíza de 

Direito da Comarca de 
Arroio do Tigre, que 

integra os municípios de 
Arroio do Tigre, Tunas 
e Estrela Velha, desde 

2008, e juíza eleitoral da 
154ª ZE. Atua no juizado 
cível e criminal, Tribunal 

do Júri, Juizados 
Especiais, Fazenda 
Pública, Violência 

Doméstica, Juizado da Infância e Juventude e 
Direção do Foro. Natural de Bagé, graduou-se 
pela Unisc, onde também cursou Mestrado 

em Políticas Públicas, tendo ingressado 
na Magistratura por concurso público em 
dezembro de 1998. Atuou na Comarca de 

Planalto por 3 anos e após em Sobradinho por 
7 anos, até optar pela remoção para Arroio 

do Tigre onde está completando 13 anos. Fez 
parte da Coordenadoria Estadual da Infância e 
Juventude e da Violência Doméstica, matéria 
esta em que tem dedicação especial. É casada 

com Roberto Augusto Mainardi, e possui 
quatro filhas: Giulia, Roberta, Eduarda e Luísa.

O cooperativismo de crédito é um dos 
mecanismos mais eficazes para promover 

acesso aos serviços financeiros às pessoas em 
municípios menores, mais distantes e rurais 
do Brasil. Dentro deste contexto se insere a 

agência da Sicredi de Estrela Velha. Atendendo 
mais de 2 mil associados, mais da metade da 

população do município, abriu suas portas em 
2014 e conta com 7 colaboradores. “Nosso 
modelo de negócio constrói uma cadeia de 

valor que beneficia o associado, a cooperativa 
e a comunidade”, destaca a gerente Luciara 
Wachholz. “Receber o troféu de destaque 

nos deixa orgulhosos e nos mostra que nossa 
missão está sendo cumprida com sucesso, 
pois valorizar mos muito o relacionamento 

e oferecemos soluções financeiras que 
efetivamente agregam renda e contribuem 

para a melhoria da qualidade de vida”.

A atual secretária da 
Saúde de Estrela Velha, 
Neusa Billig, é a nona 
entre os 13 filhos de 
Vitório Ravanello e  

Ângela Tereza Garlett 
Ravanello. Casada há 
46 anos com Lauro 

Moraes Billig, tem três 
filhos, Jonas, Gabriel e 

Felipe. Noras Simone, Catieli e Bruna e os netos 
João Vitor, Maria Luiza, Luís Eduardo, Thalia e 
Pedro. Dedicada à comunidade, foi vereadora 

por dois mandatos, sendo presidente da 
Câmara por um ano, e já somam-se 14 anos 

como titular da pasta da Saúde. Contribuiu na 
formação da Comunidade São Francisco de Assis, 

sendo idealizadora do Café Colonial Italiano. 
Também, sempre teve ativa participação junto 
ao CTG Estrela do Pago e escolas. “Me realizo 

trabalhando na Saúde, me colocando do outro 
lado, no lugar da pessoa atendida. Sempre gostei 

de trabalhar com pessoas, procurando fazer o 
bem. Agradeço a comunidade que me escolheu 

como cidadã destaque. Fiquei muito feliz”.

A COOPEEV - Cooperativa Escolar de 
Estrela Velha teve sua fundação em 2017 
com 24 sócios-fundadores, tendo como 

orientadora a professora Leonise Koehler 
Rossato. Desde o início foi um projeto de 

suma importância e de grande ganho para 
a comunidade escolar, principalmente no 

quesito aprendizagem, porque mostra 
para os envolvidos que com a cooperação 
é possível alcançar objetivos, que devem 

ser de interesse comum a todos. A 
cooperativa ajuda a escola a gerar futuros 

empreendedores, para que trabalhem 
com respeito, criatividade e persistência. 
Nesses 4 anos a COOPEEV já teve mais de 
100 cooperados que participaram de suas 

atividades no objeto de aprendizagem 
- horta escolar - projetos sociais 

desenvolvidos, bem como outras ações. A 
atual orientadora é Luci R. K. Bisognin.

>> Entidade/Projeto/Pessoa 
“Servir para transformar vidas”

>> Entidade/Projeto/Pessoa 
“Servir para transformar vidas”

>> Entidade/Projeto/Pessoa 
“Servir para transformar vidas”

>> Cidadã Destaque
LAGOA BONITA DO SUL

>> Entidade/Projeto/Pessoa 
“Servir para transformar vidas”Débora Busatto, 30 anos, 

nasceu em Sobradinho, 
mas sempre residiu em 

Lagoa Bonita do Sul. É filha 
de Jocelei Luis Busatto e 
Iara Teresinha de Moraes 

Busatto. Casada com Thauan 
Konzen de Oliveira, com 
quem tem duas filhas, 

Antonella e Maitê. É bacharel 
em Direito pela UNISC e 
Pós-graduada em Gestão 

Pública e Recursos Humanos pela Dom Alberto. 
Foi catequista, estagiária do CIEE na Prefeitura 

Municipal, onde trabalhou em diversos setores. 
Em 2013 iniciou no CRAS, como chefe de equipe 
e após diretora de Departamento e Ação Social 
da Secretaria de Assistência e Inclusão Social, 
onde atuou por quase 8 anos. Em 2020 foi 

eleita a 2ª vereadora mais votada, e em 2021 
presidenta da Câmara. Busca atuar em prol de 
todos e, diariamente, trabalha com a família na 
Empresa Agro Busatto. “Faça tudo com amor e 
a recompensa será linda. Agradeço a todos que 
acreditaram em mim. Estou imensamente feliz e 
grata e seguirei trabalhando assiduamente pela 

minha cidade”.

As Práticas Integrativas e Complementares 
(PICs) estão alocadas junto à Secretaria de 

Saúde de Lagoa Bonita do Sul e coordenadas 
pelo farmacêutico Paulo Reuter. O município, 
que é referência regional na área, aderiu às 

práticas com a finalidade de proporcionar saúde 
preventiva para a população, pois as mesmas 

são realizadas através de técnicas de prevenção 
de muitas doenças. Lagoa Bonita do Sul foi o 

26º município no Estado a regulamentar as PICs, 
podendo, a partir de então, investir e também 

receber recursos para a área. O município 
atualmente conta com sete práticas integrativas, 

são elas: Acupuntura, Auriculoterapia, 
Massoterapia, Arteterapia, Reiki, Fitoterapia e 

Meditação. O objetivo da Administração para o 
futuro é manter e ampliar as PICs.
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LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Homeschooling 
aprovado na Câmara

A p rova d o  n a  C â m a ra  d o s  D e p u ta d o s , 
o Homeschooling pode ter sua regularização 
concretizada no Brasil em breve. De forma direta, 
Homeschooling — ou educação domiciliar em 
tradução livre — se trata de uma modalidade de 
ensino que foca na educação dos jovens em casa, 
através dos pais, ao invés do tradicional modelo das 
escolas.

Embora seja recente a tramitação de um projeto 
de lei no congresso, o histórico do tema é bem mais 
extenso. De acordo com a Associação Nacional de 
Educação Familiar (Aned), grupo que reúne pais e 
ativistas da causa, o Brasil conta atualmente com 
aproximadamente 7,5 mil famílias ensinando cerca 
de 15 mil crianças e adolescentes. 

No mundo, o Homeschooling está presente nos 
5 continentes, com regulamentação, permissão 
ou reconhecimento em mais de 60 países. Alguns 
destaques, por exemplo, são: EUA, Canadá, Austrália, 
Nova Zelândia, África do Sul, França, Reino Unido, 
Áustria, Finlândia, Noruega e Dinamarca.

O objetivo primário do Projeto de Lei 2.401/19 
é estabelecer uma regulamentação formal do 
Homeschooling no Brasil. 

Além disso, caso a regulamentação seja 
concretizada, também ocorrerá uma alteração na 
Lei de Diretrizes e Bases da Educação (LDB), que se 
trata da principal legislação educacional brasileira, 
considerada a Carta Magna da Educação. Em síntese, 
alguns dos tópicos que o documento aborda são:

•  Onde o Homeschooling pode ser aplicado?
•  Quais serão as exigências mínimas para aderir?
•  Quais serão os critérios de avaliação?
•  Deveres dos pais, alunos e das instituições de 

ensino
•  Período de Transição
O texto-base aprovado pela Câmara dos Deputados 

teve como resultado 264 votos a favor, 144 contra 
e duas abstenções. De acordo com o projeto de lei, 
o Homeschooling poderá ter aplicação em toda a 
educação básica (pré-escola, ensino fundamental 
e médio).

>> Fonte: GB Edições
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Prefeito fala sobre compra de área para o Distrito Industrial

O prefeito Marciano Ra-
vanello recebeu em seu 
Gabinete representantes 
do Partido Socialista Bra-
sileiro (PSB) de Arroio do 
Tigre, o ex-prefeito Gilber-
to Rathke, suplente de ve-
readora, Fátima Minuzzi 
Mergen, e os representan-
tes da executiva do parti-
do, Jaciara Haas Pfeifer e 
Ilgo Etges.

Na oportunidade os 
membros entregaram ofí-
cio ao prefeito com solici-
tações de emendas para 

o deputado federal Hei-
tor Shuch, para que, du-
rante a viagem a Brasília 
(realizada na última se-
mana), fosse protocolado 
junto ao Gabinete do par-
lamentar. 

Na solicitação encon-
tram-se demandas na 
área da agricultura de al-
gumas localidades do mu-
nicípio. O prefeito Marcia-
no Ravanello realizou no 
dia 18 de maio a entrega 
do ofício ao deputado Hei-
tor Schuch, que ficou de 

estudar a viabilidade da 
destinação do valor soli-

citado, o qual totaliza 1,5 
milhão de reais.

Executivo recebe visita de representantes do PSB Local

Em sessão extraordinária da 
Câmara de Vereadores de 

Arroio do Tigre na terça-feira, 
31 de maio, foi aprovado o Pro-
jeto de Lei n° 41/2022, que tra-
ta de um financiamento para a 
aquisição de uma área para a 
instalação do Distrito Industrial 
no município.

Falando sobre o assunto, es-
teve participando do Programa 
Giro Regional desta quarta-feira, 
1° de junho, o prefeito de Arroio 
do Tigre, Marciano Ravanello. 
Conforme ele, a Casa Legislati-
va aprovou e autorizou o muni-
cípio a buscar um empréstimo 
junto à Caixa Econômica Fede-
ral, através do Programa FINI-
SA, um recurso de até 5 milhões 
de reais. Este financiamento 
será destinado para a aquisição 
de uma área e a construção de 
toda a infraestrutura necessá-
ria, como abertura de ruas, pa-
vimentação, energia elétrica, 
água e esgoto.

Ravanello ressalta que o in-
vestimento do município para 
a infraestrutura é grande, pre-
tendendo finalizar esta parte 
em um prazo de até 24 meses. 

“Se Deus quiser até o final do 
nosso mandato queremos dei-
xar o Distrito em condições de 
já começar a receber os primei-
ros empresários do nosso mu-
nicípio e também aqueles que 
queiram vir para cá. A inten-
ção do nosso projeto também é 
a preocupação que temos com 
nossos empresários locais, que 
hoje já demandam um espaço 
maior para suas atividades. Te-
mos empresários em diversos 
ramos. Preocupado com isso, 
o Poder Público está buscando 
ser parceiro destes investido-
res”, salientou. 

Ravanello também destacou 
que há praticamente já acertada 
uma área de 20 hectares, próxi-
mo a entrada de Linha Cereja, 
onde já estão sendo alinhados 
os detalhes com os proprietá-
rios. O local se caracteriza pela 
facilidade de localização, o qual, 
conforme o prefeito, é pratica-

mente 100% aproveitável. “Es-
tamos muito otimistas com os 
encaminhamentos. Nesta se-
mana, praticamente, batemos o 
martelo na questão de valores e 
da compra. Agora vamos enca-
minhar a documentação para a 
Caixa, para que o mais rápido 
possível haja a liberação do re-
curso e que, a partir disso, pos-
samos escriturar a área e come-
çar a fazer toda a parte de infra-
estrutura”, pontuou.

Quanto ao financiamento que 
está sendo encaminhando, Ra-
vanello explica que é uma linha 
de crédito normal, com prati-
camente a mesma linha de ju-
ros de outros, em torno de 10 a 
11% ao ano. “É um juro fixo com 
CDI, que hoje, gira em torno de 
10,83% ao ano. Teríamos um 
prazo de carência de dois anos, 
que também é o prazo estipu-
lado para a conclusão da obra. 
Após o término das obras, inicia-
-se a amortização, com um pra-
zo de oito anos para pagar. São 
96 meses que o Município tem 
para pagar, girando em torno 
de 50 mil reais mensais. Arroio 
do Tigre tem totalmente condi-
ções de pagar. Por isso nós, com 
os pés no chão, vamos fazer ade-
são desse programa, porque é 
algo viável e possível de acon-

tecer”, enfatizou.
O prefeito agradeceu a Casa 

Legislativa por atender a urgên-
cia do encaminhamento des-
te projeto, que de forma unâni-
me aprovou o texto apresentado 
na oportunidade. “Todos foram 
compreensíveis que é o momen-
to da gente investir nisso. Hoje 
nosso município tem condições 
de ter crédito para fazer estes in-
vestimentos. Ficamos muito feli-
zes em poder ter o apoio da Câ-
mara de Vereadores, juntamen-
te com o vice-prefeito Vander-
lei Hermes. É um investimento 
ousado. Acredito que é um pas-
so extremamente importante. 
Até comentei com os vereado-
res sobre este passo que esta-
mos dando em conjunto. Talvez 
ficaremos marcados na história 
por um ato de coragem, de visão 
de futuro e de empreendimen-
tos que possam mudar a realida-
de do nosso município”, frisou.

O prefeito destacou tam-
bém que se reunirá novamente 
com os vereadores para discu-
tir a maneira de como proceder 
quanto a disponibilidade de áre-
as para os futuros empresários 
nesta área. “Já visitamos outros 
estados para ver os modelos que 
são trabalhados. Já temos algu-
ma ideia. Vamos se reunir com 

os vereadores também para dis-
cutir qual será a melhor alterna-
tiva de conduzir a seção destes 
espaços para nossos empresá-
rios”, destacou.

Projeto Avícola
Na oportunidade o prefei-

to também mencionou sobre 
o Projeto Avícola que está sen-
do desenvolvido na região. Con-
forme ele, até o momento, fal-
tam apenas alguns municípios 
confirmarem o número de ins-
critos para o Projeto. “Após esta 
confirmação, vamos repassar 
à empresa, para então marcar 
a visita técnica com os mais de 
100 agricultores, onde será dis-
cutido como vai se dar esse pro-
jeto”, salientou.

Conforme Ravanello, até o 
momento, 124 agricultores es-
tão inscritos, sendo que Tunas 
lidera com 31 interessados, e 
Arroio do Tigre com 27. “É um 
passo importante. Primeiro 
agradecer o interesse da região. 
Isso nos ajuda a seguir adian-
te com o Projeto, tentando as-
sim viabilizar para que isso re-
almente possa acontecer o mais 
rápido possível. Além de trazer 
essa alternativa nova de renda 
para nossa população”, concluiu 
o prefeito.

O presidente da Calçados Beira Rio 
S.A., Roberto Argenta, esteve em Arroio 
do Tigre nesta quarta-feira, 1º de junho. 
O objetivo foi passar pelos prestadores 
de serviços e ateliês instalados no mu-
nicípio.

O empresário foi recebido pelo pre-
feito municipal, Marciano Ravanello, e 
pelo presidente da Câmara de Vereado-

res, Auri Schneider (PDT). A Comitiva, 
composta ainda por Tiago Pedroso, Tar-
císio Bildhauer – proprietário da Villa Ti-
gre Calçados, Marco Antônio Canepelle – 
gerente da Filial de Mato Leitão da Calça-
dos Beira Rio S.A., e Cláudio Brandã, es-
teve na Villa Tigre Fábrica de Calçados e 
ateliês que prestam serviços terceiriza-
dos para a Beira Rio.

Empresário Roberto Argenta 
esteve em Arroio do Tigre

VICTOR PARANHOS

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br
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Na noite de quinta-feira, 19 de maio, 
o deputado estadual Eduardo Lou-

reiro (PDT), esteve em Arroio do Tigre, 
na Secretaria da Saúde, para realizar a 
entrega de uma emenda parlamentar 
no valor de R$ 100.000,00 de recurso 
do deputado federal Pompeo De Mattos.

O deputado estadual, Eduardo Lou-
reiro, e seu assessor Paulo Berté, fo-
ram recepcionados pela secretária da 
Administração, Viviane Redin Mergen, 
secretário da Educação, Fabrício Daniel 
Pape, pelo diretor Francisco Bernardy, 
vereadora Delci Schneider, que inter-
mediou a destinação da emenda, pre-
sidente do PDT de Arroio do Tigre, Er-
nani Vieria da Silva, e a diretora de Saú-

de, Daiane Dahlke. 
Na ocasião o valor foi entregue para 

ser aplicado na Saúde e irá compor o 
orçamento para aquisição de serviços 
que beneficiem os usuários do Sistema 
Único de Saúde.

Os presentes agradeceram a visita do 
deputado estadual e estenderam o agra-
decimento ao deputado federal Pom-
peo de Mattos, pela destinação do re-
curso. A secretária Viviane Redin Mer-
gen reforçou a importância das emen-
das para incremento do orçamento do 
município, uma vez que através destas 
destinações é possível ampliar os tra-
balhos realizados e, assim, beneficiar a 
comunidade arroio-tigrense.

Município é contemplado com 
emenda parlamentar

O vice-prefeito muni-
cipal, Vanderlei Hermes, 
juntamente com a se-
cretária da Saúde, Diana 
Paula Rauber Mergen, se-
cretária da Administra-
ção, Viviane Redin Mer-
gen, e o gerente muni-
cipal de Convênios, Fla-
mir Schneider, recebe-
ram na última sexta-fei-
ra no gabinete municipal, 
o senhor Celso Kraemer, 
que é assessor parlamen-

tar do deputado federal, 
Maurício Dziedricki, es-
tando presente também, 
o ex-vereador de Passa 
Sete, Éder Batista. 

Na oportunidade, o de-
putado designou para o 
município de Arroio do 
Tigre um recurso de R$ 
100.000,00, que será uti-
lizado na Secretaria da 
Saúde para atender de-
mandas da atenção pri-
mária à saúde e, assim, 

ofertar mais atendimen-
tos e conforto à popu-
lação.

O vice-prefeito e a se-
cretária da Saúde refor-
çaram o quão a Secretaria 
da Saúde está sendo equi-
pada e que os números 
de atendimento crescem 
exponencialmente a cada 
mês, desta forma, recur-
sos contribuem significa-
tivamente na qualidade 
dos serviços prestados.

Deputado Maurício Dziedricki 
indica recurso para Saúde

ATENÇÃO PRIMÁRIA
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Os vereadores de Arroio 
do Tigre se reuniram 

 em Sessão Extraordinária, 
de nº 213, nesta terça-fei-
ra, 31 de maio, às 15 ho-
ras. Em pauta sete Projetos 
de Lei encaminhados pelo 
Executivo, entre eles o pro-
jeto nº 041/2022, que tra-
ta-se de um financiamento 
para a aquisição de uma 
área para o Distrito Indus-
trial em Arroio do Tigre.

Todos os projetos 
(conforme seguem) fo-
ram aprovados por una-
nimidade pelos vereado-
res presentes:

Projeto de Lei  n° 
039/2022, que autoriza o 
poder executivo a incluir 

no Plano Plurianual, na Lei 
de Diretrizes Orçamentá-
rias e abrir crédito espe-
cial no montante de R$ 
48.152,00. O Projeto visa 
incluir no PPA 2022 a 2025 
e na LDO/2022, meta e ob-
jetivo e abrir crédito espe-
cial para aportar o recurso 
recepcionado pelo Fundo 
Municipal de Defesa Civil 
do município, no valor de 
R$ 48.152,00, para aten-
der as famílias em situa-
ção de emergência afeta-
das pela estiagem, confor-
me Decreto Municipal nº 
3.359, de 04 de janeiro de 
2022, e homologado pelo 
Decreto nº 56.325 de 19 
de janeiro de 2022.

Projeto de Lei  n° 

040/2022, que autori-
za o poder executivo a in-
cluir no Plano Plurianu-
al, na Lei de Diretrizes Or-
çamentárias e abrir cré-
dito especial no montan-
te de R$ 100.000,00. O 
Projeto de Lei visa incluir 
no PPA 2022 a 2025 e na 
LDO/2022, meta e obje-
tivo e abrir crédito espe-
cial para custear as despe-
sas de manutenção no de-
senvolvimento de ações e 
serviços na Atenção Pri-
mária do município, re-
curso oriundo no valor de 
R$ 100.000,00, Emenda de 
Relatório.

Projeto de Lei  n° 
041/2022, que autoriza 
o poder executivo a con-

tratar operação de crédi-
to com a Caixa Econômica 
Federal, e dá outras provi-
dências. Trata-se de Pro-
jeto que busca autoriza-
ção legislativa para o Po-
der Executivo contratar 
operação de crédito jun-
to à Caixa Econômica Fe-
deral, até o limite de R$ 
5.000.000,00. O Projeto de 
lei nº 041/2022 trata da 
compra de uma área para 
a Implantação do Distrito 
Industrial, devido a soli-
citações de várias empre-
sas que necessitam de es-
paço para suas instalações. 
Na justificativa consta que 
novas empresas são fun-
damentais para o desen-
volvimento do município, 
pois geram emprego, ren-
da e substancial retorno de 
impostos aos cofres muni-
cipais.

Projeto de Lei nº 
042/2022, que autoriza o 
poder executivo a convo-
car servidor do quadro de 
médico, para mais 20 ho-
ras, para atender neces-
sidades da Secretaria da 

Saúde. Trata-se de Projeto 
de Lei que busca autoriza-
ção legislativa para convo-
car servidor do Quadro Ge-
ral de Servidores do Muni-
cípio, Denominação Fun-
cional: médico, para mais 
20 horas semanais, para 
exercer atividades junto 
a Secretaria Municipal da 
Saúde, fazendo jus ao ven-
cimento proporcional, do 
cargo de Médico.

Projeto de Lei  n° 
043/2022, que autori-
za o poder executivo a in-
cluir no Plano Plurianu-
al, na Lei de Diretrizes Or-
çamentárias e abrir cré-
dito especial no montan-
te de R$ 150.000,00. O 
Projeto de Lei visa incluir 
no PPA 2022 a 2025 e na 
LDO/2022, meta e objeti-
vo e abrir crédito especial, 
para modernização e am-
pliação do espaço físico da 
Farmácia do município.

Projeto de Lei  n° 
044/2022, que autori-
za o poder executivo a in-
cluir no Plano Plurianu-
al, na Lei de Diretrizes Or-

çamentárias e abrir cré-
dito especial no montan-
te de R$ 117.792,00. O 
Projeto de Lei visa incluir 
no PPA 2022 a 2025 e na 
LDO/2022, meta e objeti-
vo e abrir crédito especial 
no valor de R$ 117.792,00, 
que tem como objetivo a 
construção de 12 açudes 
para agricultores familia-
res com foco na irrigação 
para fruticultura, horticul-
tura, grãos e pecuária.

Projeto de Lei  n° 
045/2022, que autori-
za o poder executivo a in-
cluir no Plano Plurianual, 
na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias e abrir crédito 
especial no montante de 
R$ 600.000,00. O presen-
te Projeto de Lei visa in-
cluir no PPA 2022 a 2025 
e na LDO/2022, meta e ob-
jetivo e abrir crédito espe-
cial para custear as despe-
sas de aquisição de equi-
pamentos, máquinas e in-
fraestrutura, da Secreta-
ria Municipal da Agricul-
tura, Obras, Viação e Meio 
Ambiente.

Vereadores aprovam projeto para a compra de 
uma área para o Distrito Industrial no município 
>> LEGISLATIVO  Próxima Sessão Ordinária da Câmara será na segunda-feira, dia 6

GISELE MACHADO

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

VALDIMIR VENDRUSCULLO 
SOBRADINHO

NOVOS LEITORES

VALE COMPRAS

200,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE

DIOREMA DORNELLES TURCATTO 
E FILHO NELTON JOSÉ TURCATTO 

CAMPESTRE - SOBRADINHO

NOVOS LEITORES

ROSA AMARO ROSA
SOBRADINHO

VERONI MARTINS E CLARI 
JULIA BOLFE 
SOBRADINHO

O Instituto de Pesquisas Visão, por meio deste, parabeniza

os prossionais da cidade de Arroio do Tigre - RS, que

se destacaram em suas áreas de atuação no ano de 2022.

Viviane Mergen
Mulher Talento do Ano

Seitenfus
Laboratório

Frutas JM
Fruteira

Auto Elétrica e Ar Condicionado 

Serelepe
Auto Elétrica

Esquadrias Tigre
Fáb. de Aberturas

de Alumínio Salão de Beleza

Andressa Redin
Fisioterapeuta

Supermercado

Mainardi
Supermercado e Açougue

Diêne T. Ebert
Técnica em Enfermagem

Neri Ebert
Construtor

Mercado Super Bom 
do Tio Valdemar

Mini Mercado

Cristiane C. Stein
Advogada
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No dia 26 de maio, o 
vice-prefeito e secretá-
rio de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Despor-
to, Ivan Trevisan, junta-
mente com a coordena-
dora pedagógica, Cleu-
ra Minetto, visitaram a 
EMEI Abelhinha Feliz, 
para vistoriar as salas 
de aula que estão sen-
do finalizadas.

De acordo com Ivan 
Trevisan, faltam ape-
nas a pintura das salas 
novas e a colocação das 
portas. 

O vice-prefeito des-

taca que a obra deve 
estar pronta nos pró-
ximos dias e assim será 
possível atender um 

maior número de crian-
ças que hoje buscam 
vagas nas EMEIs do 
município.

Salas de aula na EMEI Abelhinha 
Feliz estão em fase de conclusão

O Conselho de Acom-
panhamento e Contro-
le Social do FUNDEB de 
Sobradinho iniciou as vi-
sitas técnicas nas EMEBs 
e EMEIs do município, 
com o objetivo de veri-
ficar no local o desen-
volvimento regular de 
obras e serviços efetua-
dos nas instituições es-
colares com recursos do 
FUNDEB, além da uti-
lização de bens adqui-
ridos com recursos do 
fundo para esse fim. 

Tendo assim realiza-
do visita na quarta-feira, 
25 de maio, nas EMEBs 
Geralcino Dornelles, em 
Linha Quinca, Dr. Adol-
pho Sebastiany, no Bair-
ro Vera Cruz, e na EMEI 
Abelhinha Feliz, também 
no Bairro Vera Cruz.

A presidente do Con-
selho, Sandra Arlete 

Pohlmann Redin, res-
salta que o controle so-
cial exercido pelo CACS 
– FUNDEB, tem por ob-
jetivo o fortalecimen-
to entre sociedade civil 
e o Poder Público. É ne-
cessário que os cidadãos 
exerçam o seu papel so-

cial participando ativa-
mente da gestão públi-
ca, tornando o contro-
le social um instrumen-
to a serviço da democra-
cia, no intuito de concre-
tizar direitos e garantias 
previstos na Constitui-
ção Brasileira.

A extensionista Rural 
Social da Emater/RS-As-
car, Elisabete de Vargas, 
em parceria com o Setor 
de Trânsito, promoveram 
ações de Educação e Pre-
venção de Acidentes de 
Trânsito, com objetivo de 
despertar a conscientiza-
ção de que somos respon-
sáveis por ter um trânsito 
seguro, valorizando a vida.

Os encontros ocorre-
ram no dia 17 de maio, 
na Comunidade de Li-
nha Herval, no dia 18 de 
maio, no Polo de Educa-
ção a Distância de Sobra-
dinho, e no dia 19 na Co-
munidade de Linha Bra-
sileira, integrando o mo-
vimento Maio Amarelo, 
que teve como tema “Jun-
tos Salvamos Vidas”.

Nos dias em que ocor-
reram os encontros para 
a realização das Ações 
de Educação e Prevenção 
de Acidentes de Trânsito, 
foram realizadas pales-
tras sobre “Qualidade de 
Vida e Promoção de Saú-
de”, com as enfermeiras 
Franciele Regina Dalberto 
Claas e Janete Carniel, re-
presentando a Secretaria 

Municipal da Saúde, par-
ceira nas atividades reali-
zadas neste mês de maio.

A palestra sobre Edu-
cação e Prevenção de Aci-
dentes foi administrada 
pela professora Rosania 
de Moura, e as orienta-
ções sobre a divulgação e 
a utilização do Cartão do 

Idoso/Cadeirante, com o 
diretor de Trânsito, San-
to Domingos Rodrigues 
da Cruz. 

Todos os encontros fo-
ram realizados no turno 
da tarde, tendo como pú-
blico-alvo trabalhadores 
rurais e líderes das comu-
nidades.

Na manhã de quarta-
-feira, 25 de maio, o 

vice-prefeito e secretá-
rio de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto, 
Ivan Trevisan, juntamen-
te com a coordenado-
ra pedagógica da Secre-
taria de Educação, Cleu-
ra Minetto, estiveram na 
Escola Seomar Mainardi.

Na oportunidade tra-
taram sobre a construção 
de uma cobertura na en-
trada da escola para me-
lhor acolher os alunos, 
principalmente para os 
dias de multo sol e chu-
va. Também foi discutido 
sobre a construção de um 
refeitório, cozinha e la-
vanderia, para atender as 
necessidades da escola. 

Ivan Trevisan ressal-
ta que as melhorias se-
rão realizadas para que 

os alunos tenham melho-
res condições e conforto 
na escola.

Melhorias devem ser realizadas 
na Escola Seomar Mainardi

FUNDEB realiza visitas técnicas

Emater em parceria com o Setor de 
Trânsito promove ações de Educação e 
Prevenção de Acidentes de Trânsito
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Na última semana fo-
ram entregues aos pro-
jetos sociais União, Pés 
Para o Futuro e Bolei-
ros da Medianeira, um 
kit com bolas para se-
rem utilizadas nas au-
las de futsal realizadas 
pelos projetos.

De acordo com o pre-
sidente do Conselho 
Municipal de Desporto, 
Cristiano Lopes, foram 
investidos R$ 2.232,00, 
recursos estes da Se-
cretaria de Educação. 
Cristiano ressalta que 
o CMD vem trabalhando 
junto com os projetos e 
Administração Munici-
pal para auxiliar nas ati-
vidades realizadas. 

O prefeito Arman-
do Mayerhofer ressal-
ta que a Administração 
Municipal vem auxilian-
do os projetos sociais, 
uma vez que os mesmos 
realizam um trabalho 
social muito importan-
te, onde preenchem o 
tempo ocioso das crian-
ças, orientando e ensi-
nando a prática do fu-
tebol, assim utilizando 
o esporte como meio 
de socialização e edu-
cação, evitando que es-
sas crianças entrem no 
mundo da criminalida-
de e das drogas.

Bolas são entregues aos 
projetos sociais do município

Na manhã de sexta-feira, 27 de maio, 
o vice-prefeito e secretário de Educação, 
Cultura, Turismo e Desporto, Ivan Trevi-
san, juntamente com a equipe da Secre-
taria, estiveram em visita a EMEI Dudu, 
no Bairro Medianeira.

A visita teve como objetivo parabeni-
zar a escola pelos 21 anos de existência, 
atendendo crianças de 0 a 3 anos de ida-
de. Na oportunidade também vistoria-
ram as reformas que estão sendo feitas 
na escola para melhor atender. 

Ivan Trevisan parabeniza a escola e 
deseja muitos anos de cuidado e carinho 
com as crianças. E também completa que, 
em breve, as reformas estarão prontas 
proporcionando mais conforto e qualida-
de no atendimento prestado pela EMEI.

EMEI Dudu completa 21 anos

Na sexta-feira, 27 de maio, a represen-
tante da empresa SHO Ambiental, Leíse 
Serena Pasa, esteve reunida com a equi-
pe da Secretaria de Educação de Sobradi-
nho, quando apresentou o projeto “Car-
ta para o meio ambiente”.

Segundo o vice-prefeito e secretá-
rio de Educação, Ivan Trevisan, o proje-
to tem como objetivo principal desper-
tar o interesse ambiental na mentalida-
de da futura geração, desenvolvendo as-
pectos como criatividade, escrita, cida-
dania e sustentabilidade. Além dos as-
pectos positivos para o crescimento pes-
soal, o projeto traz uma didática diferen-
te para a comunidade escolar e visa en-
riquecer os ensinamentos passados pe-

los professores.
De acordo com Leíse, a ideia do pro-

jeto é contar com a participação das es-
colas, que serão visitadas nos próximos 
dias, onde será explicado todos os objeti-
vos do mesmo e como será aplicado. Leí-
se destaca que as cartas serão avaliadas 
por uma comissão julgadora, onde serão 
eleitas duas cartas vencedoras nos anos 
iniciais e duas no ensino médio.

Ivan Trevisan parabeniza a empresa 
SHO Ambiental por essa bela iniciativa, 
que visa plantar a ideia da educação am-
biental hoje para colher frutos amanhã, 
e ressalta que a Administração Munici-
pal dará todo o apoio necessário para a 
implantação do projeto.

O prefeito de So-
bradinho, Ar-

mando Mayerho-
fer, esteve reuni-
do com a direto-
ria da Festa de São 
João com passa-
gem nas brasas, 
que será realiza-
da no dia 23 de ju-
nho, em Linha Ca-
rijinho. Estiveram 
presentes o pre-
sidente Leandro 
Ceolin, tesourei-
ro Gilcemar Rodri-
go Agnes, segundo 
tesoureiro Jackson 
Secretti e segundo se-
cretário Ivair Wagner.

De acordo com o pre-
feito, ficou definido na 
reunião que a Admi-
nistração Municipal 
fará toda a parte de in-
fraestrutura necessá-

ria no local da festa, 
bem como fará o ser-
viço de conservação da 
estrada.

Armando Mayerho-
fer destaca que a festa 
é tradicional no muni-
cípio, e neste ano con-
tará com diversas atra-

ções durante todo o dia, 
onde são esperados vi-
sitantes de toda a re-
gião. O ponto alto da 
festa será à noite, quan-
do ocorrerá a passagem 
nas brasas com os pés 
descalços, uma tradi-
ção que segue gerações.

Festa de São João de Linha 
Carijinho é tema de reunião

Projeto “Carta para o meio ambiente” é 
apresentado à Secretaria da Educação
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Na segunda-feira, 30 de maio, o pre-
feito Armando Mayerhofer e o asses-
sor do deputado federal Maurício Dzie-
dricki, Celso Kramer, estiveram em 
audiência com o secretário de Turis-
mo do Estado, Raphael Ayub, em Por-
to Alegre.

Na oportunidade foi tratado da libe-
ração de recursos para a construção do 
mirante no Bairro Medianeira, no va-
lor de R$ 599.000,00. De acordo com 
o prefeito, essa será mais uma obra de 
potencial turístico, uma vez que uma 
das metas da Administração Municipal 
é desenvolver o setor do turismo, jun-
tamente com a construção da Imagem 
do Cristo, que será licitada nos próxi-
mos dias. Com os atrativos que o mu-
nicípio já possui, como a Rota dos Ca-
sarões, as vinícolas, os balneários e os 
Festivais da Gastronomia, se preten-

de atrair turistas para a região, geran-
do oportunidade de emprego e gera-
ção de renda.

Segundo o prefeito Armando 
Mayerhofer, o projeto entregue na au-
diência passará por uma análise técni-
ca. Após analisado e aprovado, o muni-
cípio estará apto a assinar o convênio 
com o Estado para receber o recurso 
previsto ainda para este ano.

Audiência com secretário de Turismo do Estado

No sábado, 28 de maio, 
ocorreu o Baile do Gru-
po Paz e Amor, do Bairro 
Maieron, no Ginásio da Fe-
jão em Sobradinho.

De acordo com a co-
ordenadora da Terceira 
Idade, Márcia Dalmolin, 
participaram aproxima-
damente 460 pessoas. A 
presidente do Grupo, Ira-
cema Hermes Rodrigues 
dos Santos, ressalta que 
participaram 23 grupos 
do Centro Serra. Ela tam-
bém agradece o apoio da 
Administração Municipal 
e a equipe da Secretaria 
de Obras, em nome do se-
cretário Olandir Bernardy, 
e a todos os integrantes do 
grupo que colaboraram 
para o sucesso do evento. 

Se fizeram presen-
tes no evento o prefei-
to Armando Mayerho-

fer, a primeira-dama Vani 
Mayerhofer, secretária de 
Assistência Social, Patri-

cia Kegler, e o secretário 
da Saúde, Idelfonso Bar-
bosa.

Grupo da Terceira Idade Paz e Amor promove baile

Nesta quarta-feira, 1º de 
junho, o prefeito Ar-

mando Mayerhofer, o vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan, 
o secretário da Indústria, 
Comércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, juntamente com 
o proprietário da empre-
sa Calçados Centro Ser-
ra, Marcelo Mattos da Sil-
va, recepcionaram o dire-
tor-presidente da Calça-
dos Beira Rio, Roberto Ar-
genta, e o gerente indus-
trial da filial seis, Marco Ca-
neppele.

Na oportunidade foi 
apresentada a estrutura 

que o município concede 
a empresa Calçados Cen-
tro Serra, onde são produ-
zidos para a Beira Rio 100 
mil pares de calçados ao 
mês, gerando 186 empre-
gos diretos. Roberto Ar-
genta anunciou na ocasião 
que irá colocar mais uma 
linha de montagem, onde 
serão gerados de imedia-
to 40 novos postos de tra-
balho.

Após visitaram a em-
presa Maristeli Calçados, 
onde foram recepciona-
dos pelo proprietário Iva-
nor Pedro Klauck Ferrei-

ra. A empresa produz 500 
mil pares ao mês para em-
presa Beira Rio, gerando 
170 postos de trabalho. Na 
ocasião, Roberto Argen-
ta anunciou uma amplia-
ção na linha de produção, 
a qual irá gerar de imedia-
to 20 novas vagas de em-
prego.

De acordo com o secre-
tário Darlan Kittel, foi mui-
to importante receber o se-
nhor Roberto Argenta em 
Sobradinho, onde foi pos-
sível apresentar a estrutu-
ra que o município oferece 
e o potencial que tem para 

ampliar e criar novas opor-
tunidades de emprego. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer ressalta a im-
portância das fábricas no 

município, onde são ge-
radas centenas de postos 
de trabalho. Também des-
taca que a Administração 
Municipal vem apoiando 

e incentivando as empre-
sas já existentes no municí-
pio, e busca também novas 
oportunidades para gera-
ção de emprego e renda.

Sobradinho recebe proprietário da empresa de calçados Beira Rio

Na segunda-feira, 30 
de maio, as diretoras das 
EMEIs de Sobradinho es-
tiveram reunidas com a 
coordenadora das EMEIs, 
Marlete Zuchetto. 

Segundo a coordenado-
ra, a reunião contou tam-
bém com a participação 
da presidente do Conselho 
Municipal de Educação, 
Catiéle Bonelli, a qual teve 
como pauta a organização 
das datas e locais das for-
mações e oficinas que se-
rão ministradas pelo Pro-
grama A União Faz a Vida. 
Também foi dada orienta-

ções sobre a Busca Ativa 
Escolar nas EMEIs, além 
de alguns recados e tro-
ca de experiência entre as 
gestoras.

Marlete ressalta que es-
tes encontros são impor-

tantes para que o trabalho 
entre a Secretaria de Edu-
cação e a Escola estejam 
sempre em sintonia, pro-
porcionando um ensino 
de qualidade para todos os 
alunos da rede municipal.

Educação realiza reunião com 
as diretoras das EMEIs
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Vereadores se reúnem para a 17ª sessão do ano
>> SOBRADINHO   Quatro projetos de lei foram aprovados e três foram baixados nas 
comissões. Ocorreu ainda a entrega de três Moções de Reconhecimento
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Na segunda-feira, 30 
de maio, os vereado-

res de Sobradinho estive-
ram reunidos no Plená-
rio Ottmar Kessler para a 
17ª sessão ordinária deste 
ano. Na ocasião, em pau-
ta foram apreciados sete 
projetos de lei, dos quais 
quatro foram aprovados 
por unanimidade e três 
foram baixados nas co-
missões. Também foram 
apresentados seis pedi-
dos de providência, dois 
pedidos de informação e 
três moções de reconhe-
cimento. 

Na oportunidade, esti-
veram acompanhando a 
sessão os secretários mu-
nicipais de Obras e Servi-
ços Públicos, Olandir Ber-
nardy, de Administração, 
Dilamar Silva, da Saúde, 
Idelfonso Barbosa, e de 
Finanças e Planejamen-
to, Nilo Wietzke. Tam-
bém acompanharam, re-
presentantes da CACISS 
e Sindilojas, Conselho Tu-
telar, padre Gelso Bernar-
dy - diretor das Rádios So-
bradinho AM e Jacuí FM, 
além de familiares dos ho-
menageados com moções 
honrosas e demais espec-
tadores.

A ordem do dia come-
çou com o Pedido de In-
formação 18/2022 do 

vereador Janderson Nu-
nes: Que o Executivo in-
forme a atual situação da 
disponibilização do servi-
ço de difusão de sinal digi-
tal da TV digital da empre-
sa MMA Comunicações 
LTDA-ME, que teve cedên-
cia autorizada para insta-
lação de antena conforme 
disposto na Lei Municipal 
4.779/2021. 

Pedido de Informa-
ção 19/2022 dos vere-
adores Jeferson Mata-
na e Julio Miguel Viei-
ra: Solicitando que o Exe-
cutivo Municipal informe: 
a) A motivação de não ter 
acatado a Indicação nº 
07/2022 no qual sugeriu 
a revogação da Lei Muni-
cipal nº 4.832 de 15 de se-
tembro de 2021, suspen-
dendo imediatamente a 
concessão de uso gratui-
to de imóvel de proprieda-
de do Município a empre-
sa Jaci Roberto Pasa, situ-
ado junto ao Parque de Ex-
posições Marci Luiz Nardi 

(Parque da Fejão); b) Que 
o Executivo Municipal en-
caminhe a documentação, 
se houver, onde a empresa 
justifica a demora de sua 
instalação na área cedida, 
acompanhada do respec-
tivo protocolo.

Pedido de Providên-
cia 42/2022 do verea-
dor Jeferson Matana: 
Que o Poder Executivo 
providencie a limpeza 
em regime de urgência 
do mato, ao lado da EMEI 
Nossa Senhora Apareci-
da do Bairro Rio Branco 
na Rua Modesto Maria-
ne e a colocação de uma 

Placa de sinalização indi-
cando a lombada existen-
te no local.

Pedido de Providên-
cia 43/2022 do verea-
dor Janderson Nunes: 
Que o Poder Executivo 
providencie a instalação 
de uma lixeira de Inox 
na Rua Independência, 
ao lado esquerdo do pré-
dio do INSS, próximo às 
bancas.

Pedido de Providên-
cia 44/2022 do verea-
dor Janderson Nunes: 
Que o Executivo providen-
cie a limpeza das bocas 
de lobo situadas em fren-

te ao ginásio de esportes 
do bairro União, pois es-
tão causando transtorno 
aos moradores em dias 
chuvosos. 

Pedido de Providên-
cia 45/2022 do verea-
dor Valdecir Bilhan: Que 
o Executivo Municipal faça 
a britagem na Rua Pedro 
Gouvêa nº 16, situada no 
bairro Rio Branco. Que o 
Executivo Municipal rea-
lize a troca de lâmpada na 
Rua Alfredo Wilke nº 111 
no Bairro Baixada.

Pedido de Providên-
cia 46/2022 do verea-
dor Luiz Freitas: Solici-
ta ao Executivo Municipal 
que realize a limpeza e a 
pintura do meio fio da Rua 
Fernando Fernandes Cha-
gas entre os Bairros Maie-
ron e Vera Cruz.

Pedido de Providên-
cia 47/2022 da verea-
dora Daniele Karnopp: 
Que o Executivo Municipal 
através do setor compe-
tente providencie a insta-
lação de três redutores de 
velocidade quebra mola, 
um na Rua Pernambuco, 
em frente à casa de nú-

mero 66, um na Rua Ma-
rechal Deodoro, em fren-
te à casa de número 34 e 
um nas proximidades da 
Escola Estadual Lindolfo 
Silva, onde há movimen-
tação intensa de crianças 
que frequentam a escola.

Foram três Moções de 
Reconhecimento apre-
sentadas e aprovadas na 
oportunidade. Ambas de 
autoria do vereador Ju-
lio Miguel Vieira, foram 
entregues aos radialistas 
Henrique Lindner, Ivanio 
Melchior e Leandro Ma-
chado.

O proponente das mo-
ções, vereador Miguel 
Vieira fez o uso da pala-
vra, quando emocionado 
falou sobre os homena-
geados e destacou o tra-
balho por eles realizado 
ao longo de décadas. Com 
a sessão suspensa, Ivanio, 
Henrique e Leandro usa-
ram-se da tribuna para 
agradecer a homenagem 
e lembraram passagens 
de suas vivências junto 
ao trabalho nas emisso-
ras Rádio Sobradinho AM 
e Jacuí FM.

Os projetos de lei aprovados por 
unanimidade foram:

Projeto de Lei n° 86/2022: Que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito 
Especial no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 
2021, no valor de R$ 5.000,00. Conforme 
a Portaria MC nº 751 de 21 de fevereiro 
de 2022, os recursos desse Crédito 
Especial deverão ser usados para compra 
de material permanente, uma vez que 
esse recurso entrou no bloco de proteção 
básica.

Projeto de Lei n° 88/2022: Que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito 
Especial no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro 
de 2021, no valor de R$ 705.433,64, 
desse total, R$ 481.104,00 são recursos 
de Emenda Parlamentar do senador Luiz 
Carlos Heinze (PP), através do Ministério 
do Desenvolvimento Regional, e R$ 
224.329,64 de contrapartida do município. 
Esse Crédito Especial será destinado para a 
pavimentação e qualificação da via urbana 

do Bairro Quinca.
Projeto de Lei n° 89/2022: Que autoriza 

o Executivo Municipal abrir Crédito 
Especial no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro 
de 2021, no valor de R$ 37.745,00, 
sendo que R$ 33.766,00 são através de 
Convênio com o Estado para atender 
a demanda da Consulta Popular, e R$ 
3.979 de contrapartida do município. 
Esse Crédito Especial será destinado para 
aquisição de equipamentos para fortalecer 
e fomentar a produção, industrialização 
e comercial ização de al imentos da 
agroindústria familiar do município.

Projeto de Lei  n°  90/2022 :  Que 
autoriza o Executivo Municipal a contratar 
temporariamente, sem concurso público, 
em caráter excepcional de interesse 
públ ico,  para atender s i tuação de 
emergência, dois professores de Anos 
Iniciais. Essas contratações visam atender 
necessidades na Rede Municipal de Ensino 
em decorrência de substituição de licença-
saúde, para atender hora-atividade e 
projeto de reforço escolar. As contratações 

serão realizadas através de Processo 
Seletivo Simplificado já realizado, ou, 
em caso de vigência expirada, mediante 
realização de novo certame.

Os projetos de lei  baixados nas 
comissões foram:

Projeto de Lei n° 91/2022: Que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei 
Municipal nº 4.861, de 30 de novembro 
2021, no valor de R$ 90.000,00. Esse 
Crédito Suplementar servirá para aquisição 
de um veículo novo destinado a Secretaria 
de Assistência Social, para ser utilizado 
pelo Conselho Tutelar do município, uma 
vez que o veículo que atendia o referido 
Conselho sofreu um acidente e teve 
perca total. Do valor montante do Crédito 
Suplementar, R$ 51.576,80 são recursos 
repassados pela seguradora e o restante 
são recursos do município.

Projeto de Lei n° 92/2022: Que autoriza 
o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei 

Municipal nº 4.861, de 30 de novembro de 
2021, no valor de R$ 100.000,00. O Crédito 
Suplementar, acima mencionado, será 
destinado ao pagamento de aquisições 
de merenda escolar para as EMEIs do 
município. Para a cobertura do Crédito 
Suplementar será utilizado o superávit 
f inanceiro de 2021, vínculo Salário 
Educação (1025).

Projeto de Lei  n°  93/2022 :  Que 
institui Contribuição de Melhoria e dá 
outras providências. Este projeto prevê a 
instituição da Contribuição de Melhoria, 
na forma da Lei Municipal nº 1.333/91, 
art 130, alterado pela Lei Municipal nº 
3.886, de 10 de dezembro de 2014, tendo 
em vista a execução de Pavimentação da 
Rua Quinca, no Bairro Quinca, com pedra 
paralelepípedo de basalto regular, em 
5.568,40 m², na cidade de Sobradinho/
RS. Essa obra será executada com recursos 
de emenda parlamentar do Senador 
Luiz Carlos Heinze (PP), no valor de R$ 
481.104,00 e contrapartida do município 
no valor de R$ 224.329,63, totalizando R$ 
705.433,63.

FOTOS: VICTOR PARANHOS
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Na tarde desta segun-
da-feira, 30 de maio, 

a professora Dra. Giana 
Diesel Sebastiany, natu-
ral de Sobradinho e dire-
tora de Ensino da Univer-
sidade de Santa Cruz do 
Sul (Unisc), lançou oficial-
mente a pesquisa “Práti-
cas de Cura: A educação 
em saúde como produção 
de sujeitos e artefatos so-
cioculturais”.

O lançamento ocorreu 
no campus da Unisc em 
Sobradinho, local que ser-
virá de base para os en-
contros mensais até o fim 
deste ano. O trabalho de 
pesquisa, oriundo do pós-
-doutorado de Giana junto 
ao Programa de Pós-Gra-
duação (Mestrado e Dou-
torado) em Educação da 
Unisc, com orientação do 
professor Dr. Camilo Dar-
sie, será produzido em co-

-parceria com oito agen-
tes comunitários de saú-
de de Sobradinho (qua-
tro que atuam na zona ur-
bana e quatro da área ru-
ral), os quais estiveram 
presentes no encontro e 
participaram de um mo-
mento de apresentação 
pessoal. 

“A pesquisa visa iden-

tificar as práticas de cura 
que as famílias utilizam 
e quais as relações dos 
agentes de saúde no coti-
diano. Após este primei-
ro encontro serão debati-
dos mensalmente assun-
tos pertinentes à educa-
ção em saúde e que fa-
zem parte do cotidiano 
dos agentes comunitá-

rios. Após, também serão 
visitadas famílias por eles 
atendidas, quando haverá 
uma outra prática da pes-
quisa, que é a fotografia 
dos artefatos de cura, para 
que depois possamos fa-
zer uma exposição e re-
flexão a partir deste ma-
terial coletado”, salienta a 
pesquisadora.

Durante a atividade, 
Giana apresentou a temá-
tica, objetivos, metodolo-
gia e o que espera na con-
clusão do trabalho, entre 
eles a publicação da pes-
quisa e o evento de lança-
mento de um e-book com 
os resultados obtidos, 
participação na Feira do 
Livro do município e en-
caminhamento de artigo 
para revistas científicas, 
bem como deverá ter re-
flexo na formação para a 
Saúde, com conhecimen-
tos voltados à comunida-

de, através da atuação dos 
agentes.

Sendo a Prefeitura Mu-
nicipal apoiadora da ativi-
dade, o vice-prefeito e se-
cretário de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto, 
Ivan Trevisan, e a coorde-
nadora pedagógica Cleu-
ra Minetto participaram 
do lançamento da pesqui-
sa, assim como a coorde-
nadora administrativa da 
Unisc Sobradinho, Jocelai-
ne Maieron, e a coordena-
dora dos agentes de saú-
de, Janaina Sebastiany.

Promovido evento de lançamento de pesquisa sobre 
Práticas de Cura com participação dos agentes de saúde
>> CONHECIMENTO   Iniciati va da professora Giana Sebasti any integra sua formação 
pós-doutoral pelo Programa de Pós-Graduação em Educação da Unisc 

FOTOS: NATHANA REDIN

Garantindo vaga para as Olim-
píadas Especiais das Apaes a nível 
nacional, a ser realizada em Ara-
caju, Sergipe, a Apae de Arroio do 
Tigre conquistou o 1º lugar na ca-
tegoria Futsal Masculino da 21ª 
Olimpíada Estadual das Apaes.

No jogo da final, realizado na 
manhã da última sexta-feira, 27 
de maio, a equipe de Arroio do Ti-
gre (17º Conselho Regional das 
Apaes) fez 2 gols contra 1 da equi-
pe da Apae de Carazinho (5º Conse-
lho). Os alunos Alan Pires, Fabrício 
da Silva, Victor Matheus S. Farzen, 
Rodrigo Camargo (goleiro), Felipe 
Oliveira, Luis Fernando Veiga Voss, 
Kauan da Silva Muniz, Chales Bohn 

Stoll e Guilherme Turcatto come-
moraram a conquista no Comple-
xo Esportivo da Ulbra, em Canoas, 
com muita animação e emoção.

Também conquistaram meda-
lhas na competição os atletas do 
atletismo. No lançamento de disco 
o aluno Fabrício Silva conquistou 
o 1° lugar na bateria A e Luis Fer-
nando Veiga o 1° lugar da bateria 
C. O aluno Fabrício ficou em 2º lu-
gar na classificação geral. Já a aluna 
Silvia Oliveira conquistou o 1° lugar 
no disco e 3° lugar no lançamento 
de dardo da bateria C. “Foi mais do 
que o esperado, nossos alunos se 
superaram em todos os sentidos. 
Ficaram muito emocionados, cho-

raram e comemoraram. Para eles 
foi uma oportunidade única. Uma 
alegria total e uma grande integra-
ção entre todas as Apaes. As pes-
soas precisam acreditar no poten-
cial deles, descobrir suas habilida-
des e incentivá-los”, salientou a di-
retora Ledi. 

Ao todo, doze alunos (de Arroio 
do Tigre e Estrela Velha), professo-
ras Bruna Pasa e Leila Gomes e a di-
retora Ledi Schmidt estiveram em 
Canoas representando a Apae Ar-
roio do Tigre ao longo de cinco dias 
e retornaram para o Centro Serra 
na noite de sexta-feira, quando fo-
ram recebidos de forma calorosa 
com carreata, faixa e balões.

Apae de Arroio do Tigre é campeã no futsal masculino
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Um ano se passou sem você..
Parece mentira! Queríamos acordar e ver
que não é verdade! Luz de nossas vidas,

continuará sempre conosco.
 

Saudades, te amaremos para sempre!
 

A família convida para missa de um ano de
falecimento, que será realizada neste

domingo, 05 de junho, as 10h na capela da
Comunidade São Miguel de Pitingal.

CONVITE PARA A MISSA

Elias Nunes de Moraes
31/07/1960            04/06/2021      

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br



Resumo da 17ª Sessão Ordinária (30/05/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 30 de 

maio, às 18h, na 17ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi deliberado du-
rante a Sessão:

Projetos de Lei aprovados por unanimidade
Projeto de Lei 086/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Es-

pecial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no va-
lor de R$ 5.000,00. Conforme a Portaria MC nº 751 de 21 de fevereiro de 2022 
os recursos desse Crédito Especial deverão ser usados para compra de mate-
rial permanente, uma vez que esse recurso entrou no bloco de proteção básica.

Projeto de Lei 088/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Espe-
cial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no valor de R$ 
705.433,64, desse total R$ 481.104,00 são recursos de Emenda Parlamentar do 
Senador Luiz Carlos Heinze, do PP, através do Ministério do Desenvolvimento Re-
gional e R$ 224.329,64 de contrapartida do Município. Esse Crédito Especial será 
destinado para a pavimentação e qualificação da via urbana do Bairro Quinca.

Projeto de Lei n° 089/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito 
Especial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no va-
lor de R$ 37.745,00 sendo que R$ 33.766,00 são através de Convênio com o Es-
tado para atender a demanda da Consulta Popular e R$ 3.979,00  de contrapar-
tida do Município. Esse Crédito Especial será destinado para aquisição de equi-
pamentos para fortalecer e fomentar a produção, industrialização e comerciali-
zação de alimentos da agroindústria familiar do Município. 

Projeto de Lei 090/2022, que autoriza o Executivo Municipal a contratar tem-
porariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse pú-
blico, para atender situação de emergência, 02 (dois) Professores de Anos Ini-
ciais. Essas contratações visam atender necessidades na Rede Municipal de En-
sino em decorrência de substituição de licença-saúde, para atender hora-ativi-
dade e projeto de reforço escolar. As contratações serão realizadas através de 
Processo Seletivo Simplificado já realizado, ou, em caso de vigência expirada, 
mediante realização de novo certame.

Projetos de Lei baixados em Comissão
Projeto de Lei n° 091/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito 

Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no 
valor de R$ 90.000,00. Esse Crédito Suplementar servirá para aquisição de um 
veículo novo destinado a Secretaria de Assistência Social, para ser utilizado pelo 
Conselho Tutelar do Município, uma vez que o veículo que atendia o referido 
Conselho sofreu um acidente e teve perca total. Do valor montante do Crédito 
Suplementar, R$ 51.576,80 são recursos repassados pela Seguradora e o restan-
te são recursos do Município.

Projeto de Lei n° 092/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito 
Suplementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no 
valor de R$ 100.000,00. O Crédito Suplementar, acima mencionado, será desti-
nado ao pagamento de aquisições de Merenda Escolar para as EMEIs do muni-
cípio. Para a cobertura do Crédito Suplementar será utilizado o superávit finan-
ceiro de 2021, vinculo Salário Educação (1025).

Projeto de Lei n° 093/2022, que institui Contribuição de Melhoria e dá ou-
tras providências. Este projeto prevê a instituição da Contribuição de Melho-
ria, na forma da Lei Municipal nº 1.333/91, art 130, alterado pela Lei Municipal 
nº 3.886, de 10.12.2014, tendo em vista a execução de Pavimentação da Rua 
Quinca, no Bairro Quinca, com pedra paralelepípedo de basalto regular, em 
5.568,40 m², nesta cidade de Sobradinho/RS. Essa obra será executada com re-
cursos de emenda parlamentar do Senador Luiz Carlos Heinze do PP, no valor 
de R$ 481.104,00 e contrapartida do Município no valor de R$ 224.329,63, to-
talizando R$ 705.433,63.      

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 18/2022 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Exe-

cutivo informe a atual situação da disponibilização do serviço de difusão de si-
nal digital da TV digital da empresa MMA Comunicações LTDA-ME, que teve ce-
dência autorizada para instalação de antena conforme disposto na Lei Munici-
pal 4.779/2021.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 19/2022 dos Vereadores JEFERSON MATANA E JU-
LIO MIGUEL VIEIRA: Solicitam que o Executivo Municipal informe: a) A motiva-
ção de não ter acatado a Indicação n° 07/2022 no qual sugeriu a revogação da 
Lei Municipal n° 4.832 de 15 de setembro de 2021, suspendendo imediatamen-
te a concessão de uso gratuito de imóvel de propriedade do Município a em-
presa Jaci Roberto Pasa, situado junto ao Parque de Exposições Marci Luiz Nar-
di (Parque da Fejão); b) Que o Executivo Municipal encaminhe a documentação, 
se houver, onde a empresa justifica a demora de sua instalação na área cedida, 
acompanhada do respectivo protocolo.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 42/2022 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o Poder 
Executivo providencie a limpeza em regime de urgência do mato, ao lado da 
EMEI Nossa Senhora Aparecida do Bairro Rio Branco na Rua Modesto Mariane e 
a colocação de uma placa de sinalização indicando a lombada existente no local.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 43/2022 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que o 
Poder Executivo providencie a instalação de uma lixeira de Inox na Rua Indepen-
dência, ao lado esquerdo do prédio do INSS, próximo às bancas.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 44/2022 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que o 
Executivo providencie a limpeza das bocas de lobo situadas em frente ao giná-
sio de esportes do bairro União, pois estão causando transtorno aos morado-
res em dias chuvosos.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 45/2022 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Executi-
vo Municipal faça a britagem na Rua Pedro Gouvêa nº 16, situada no bairro Rio 
Branco. Que o Executivo Municipal realize a troca de lâmpada na Rua Alfredo 
Wilke nº 111 no Bairro Baixada.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 46/2022 do Ver. LUIZ FREITAS: Solicita ao Executi-
vo Municipal que realize a limpeza e a pintura do meio fio da Rua Fernando Fer-
nandes Chagas entre os Bairros Maieron e Vera Cruz.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 47/2022 da Verª DANIELE KARNOPP: Que o Execu-
tivo Municipal através do setor competente providencie a instalação de três re-
dutores de velocidade quebra mola, 01 (um) na Rua Pernambuco, em frente à 
casa de número 66, 01 (um) na Rua Marechal Deodoro, em frente à casa de nú-
mero 34 e 01 (um) nas proximidades da Escola Estadual Lindolfo Silva, onde há 
movimentação intensa de crianças que frequentam a escola.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO de autoria do Ver. JULIO MIGUEL NUNES VIEI-
RA ao senhor HENRIQUE LINDNER.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO de autoria do Ver. JULIO MIGUEL NUNES VIEI-
RA ao senhor IVANIO MELCHIOR.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO de autoria do Ver. JULIO MIGUEL NUNES VIEI-
RA ao senhor LEANDRO MACHADO.

Próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 06 de junho, às 18h, com 
transmissão ao vivo na página oficial da Câmara no Facebook.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, confira 
notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legislação municipal 
e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

E O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE CADA 
VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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COMACEL - COOPERATIVA AGRÍCOLA
MISTA LINHA CEREJA LTDA. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Os liquidantes da Cooperativa Agrícola Mista Linha Cere-
ja Ltda. – Comacel. Em Liquidação - inscrita no CNPJ sob nº 
97.445.829/0001-30, e NIRE nº 43400002456, com sede na Rua 
Benjamin Mainardi, Bairro Industrial n° 002, Arroio do Tigre/RS, 
endereço eletrônico presidentecomacel@outlook.com que con-
ta em seu quadro social o número de 1.010 associados, no uso 
das atribuições legais, convoca os senhores associados para se 
reunirem em assembléias geral Extraordinária, a ser realizada 
no dia 25 de junho de 2022, às 07:00 horas em primeira convo-
cação com a presença mínima de 2/3 (dois terços) dos associa-
dos, às 08:00 horas em segunda convocação com a presença de 
metade mais um dos associados, e às 09:00 horas em terceira e 
última convocação com a presença de no mínimo 10 (dez) asso-
ciados, tendo por local o Clube Vinte e Cinco de Julho, rua Vin-
te e cinco de Julho S/N, Centro de Arroio do Tigre/RS, para deli-
berarem sobre a seguinte ordem do dia:

 1º - Prestação de contas dos Liquidantes, relativos ao 
acumulado do exercício findo até 31/12/2019;

 2º - Autorização para continuidade das atividades da 
Comacel no período da auto liquidação;

 3º - Assuntos gerais de interesse da sociedade.
Arroio do Tigre/RS, 30 de abril de 2022.

Mario José Schäfer e Danilo José Rabuske

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 008/2022. Abertura 23/06/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto :

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
COLETA E DESTINO FINAL ADEQUADO DE RESÍDUOS SÓLIDOS, OR-
GÂNICOS, RECICLAVEIS E REJEITOS DA ÁREA URBANA DA CIDADE 
LAGOÃO RS COM LOCAIS A SEREM DEFINIDOS PELO MUNICÍPIO.

Lagoão, 01 de Junho de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 005/2022

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere 
a Lei Orgânica torna público que está aberto o processo seleti-
vo 005/2022 que visa a contratação, por prazo determinado DE  
06 (seis meses podendo ser prorrogado por igual período), me-
diante análise de Currículos até 06 + (CR)  Visitador para o Pro-
grama Primeira Infância Melhor PIM. As inscrições serão feitas 
na Secretaria Municipal da administração de Lagoão. As inscri-
ções serão do período de 06/06/2022 à 10/06/2022. O edital 
pode ser obtido na integra junto a Prefeitura Municipal ou Se-
cretaria Municipal da Administração, situada na AV. Manoel de 
Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 01 de Junho de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO DE
CREDENCIAMENTO 001/2022

OBJETO: CADASTRO DE LABORATÓRIO

TERMO DE REVOGAÇÃO

Nos termos das atribuições a que me confere o cargo, consi-
derando que o Edital é omisso em relação ao prazo de instala-
ção do(s) laboratório(s) no Municícpio de Lagoão e consideran-
do que é necessário manter a igualdade de condição aos parti-
cipantes, resolvo, nos termos do artigo 49 da Lei de Licitações, 
REVOGAR, A LICITAÇÃO acima enumerada, por questões de re-
levante interesse público.

Lagoão, 01 de Junho de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LAGOA BONITA DO SUL
AVISO DE LICITAÇÃO

RETIFICAÇÃO A TOMADA DE PREÇO N° 02/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interessa-
dos que foi RETIFICADO o edital de Tomada de Preço n° 02/2022, 
a contratação de empresa para pavimentação, em paralelepípe-
do, da Av. José Luchese no montante de 9.197,50m², de acor-
do com o Termo de Convenio FPE n°2021/4119 e Prorama Pavi-
menta processo n° 21/2600-0000557-7, tendo em vista altera-
ção do item 2.1.4 “b” e inclusão do item 6.3 ao edital, manten-
do-se a data de abertura para o dia 07/06/2022, às 09 horas. 
Edital e informações no site: www.lagoabonita.rs.gov.br ou na 
Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 
n° 1230, telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 01 de junho de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

TERMO DE RETIFICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna público para conhecimento dos in-
teressados que o Edital de Pregão Presencial nº 12/2022 foi re-
tificado quanto ao seu objeto e termo de referência.

Em virtude da retificação, a abertura da licitação será no dia 
15.06.2022, as 14:00. O edital pode ser obtido na integra junto 
a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Nes-
te Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

Lagoão, 01 DE JUNHO de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial RP nº 29/2022- Aquisição eventual de recar-
gas de gás para atender as necessidades das Secretarias Muni-
cipais. Data de início da sessão de lances:  20/06/2022 às 09:00 
horas.

Pregão Presencial RP nº 30/2022- Aquisição eventual de tu-
bos de concreto para atender as necessidades das Secretarias 
de Agricultura e Meio Ambiente e da Secretaria de Obras e Ser-
viços Urbanos. Data de início da sessão de lances:  20/06/2022 
às 14:00 horas.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO N° 03/2022

O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos interes-
sados que dia 21 de junho de 2022, às 09 horas, na sala de reu-
niões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, estará re-
cebendo envelopes de habilitação e propostas para construção 
da Unidade Básica de Saúde, padrão 1, em regime de empreita-
da por preço global (mão-de-obra e material). Edital e informa-
ções no site: www.lagoabonita.rs.gov.br ou na Prefeitura Muni-
cipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, nº 1230, telefo-
ne: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 03 de junho de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal
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De 1º a 10 de junho 
encontra-se aberto 

o prazo de inscrição para 
a seleção pública de pro-
vas e títulos visando o 
preenchimento de vaga 
nas funções de Concilia-
dor Cível e Juiz L eigo do 
Juizado Especial Cível da 
Comarca de Sobradinho.

Interessados devem 
conferir o edital dispo-
nível em mural na sede 
do Fórum ou através do 
site do Tribunal de Jus-
tiça do Rio Grande do 
Sul (https://www.tjrs.
jus.br/novo/institucio-
nal/concursos-e-pro-
cessos-seletivos/conci-
liadores-e-juizes-leigos/
processos-seletivos-edi-

tais-2022/), clicando na 
Comarca de Sobradinho. 
Os requisitos para cada 
vaga/função estão dis-
poníveis no edital. 

A inscrição deverá ser 
realizada exclusivamen-
te pelo e-mail frsobra-
dinjec@tjrs.jus.br, na 
forma prevista no item 
1.5 do edital, mediante o 
preenchimento e remes-
sa da ficha de inscrição. 
O processo constará de 
duas etapas: prova es-
crita (objetiva) no sába-
do, 25 de junho, e prova 
de títulos.

Mais informações po-
dem ser obtidas no e-
-mail já citado ou pelo te-
lefone 3742-3029.

Comarca de Sobradinho 
tem processo seletivo aberto 
para Conciliador e Juiz Leigo

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 29/2022
OBJETO: Aquisição de painel digital de senha para organização do aten-

dimento na Farmácia Municipal. CONTRATADA: MICHELANGELO - CO-
MERCIO DE PAINEIS E SERVICOS LTDA,  CNPJ:01.331407/000164. VALOR 
TOTAL: R$ 2.500,00 (dois mil e quinhentos reais).Data de homologação: 
20 de maio de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 30/2022
OBJETO: Aquisição de materiais para implantação e manutenção do 

programa Cuidar +. CONTRATADA:  PERIFERICA AGENCIA DE PUBLICI-
DADE LTDA-ME, CNPJ: 13.883.869/0001-73. VALOR TOTAL R$ 2.535,00 
(dois mil quinhentos e trinta e cinco reais). Data de homologação: 24 
de maio de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 31/2022
OBJETO: Aquisição de equipamentos de proteção individual EPI para 

uso das agentes de saúde na rotina de trabalho. CONTRATADA: HENRI-
QUE DE QUEIROZ ESMARJASSI, CNPJ: 16.813.097/0001-91. VALOR TO-
TAL: R$ 1.260,00 (mil duzentos e sessenta reais).Data de homologação: 
26 de maio de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 32/2022
OBJETO: Contratação de empresa para a aquisição de uma roçadeira 

com chassi reforçado, montado com componentes de alta qualidade con-
ferindo maior robustez e durabilidade ao equipamento. Principais carac-
terísticas: altura de corte de no mínimo 2,5 a 14,5 cm, com 02 navalhas, 
comprimento de no mínimo 1,87 m, largura de 1,83 m, largura de corte 
de no mínimo 1,67 m, com roda reguladora de altura de corte, cardam 
com embreagem e proteção, giro livre, corrente do 3º ponto e corrente 
de corte, para atender melhor as demandas da secretaria da agricultu-
ra. CONTRATADA: LUCHESE & LUCHESE FILHOS LTDA. VALOR TOTAL: R$ 
15.680,00 (Quinze mil e seiscentos e oitenta reais).Data de homologa-
ção: 26 de maio de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 33/2022
OBJETO: Aquisição de equipamento para o uso na farmácia munici-

pal para melhor atender o programa cuidar +. CONTRATADA: PROJINOX 
INDUSTRIA E COMERCIO EIRELI-EPP CNPJ; 03.872.011/0001-50. VALOR 
TOTAL: R$ 1.360,00 (mil e trezentos e sessenta reais). Data de homolo-
gação: 31 de maio de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 34/2022
OBJETO: Prestação de serviço de empresa devidamente habilitada para 

esta finalidade, para realização de pesquisa de avaliação administrativa, 
sendo: Principais itens a serem levantados: * índice de satisfação da po-
pulação com relação aos serviços prestados por cada secretaria e tam-
bém pelo prefeito; * levantamento de demandas e necessidades da po-
pulação; A metodologia a ser utilizada deverá ser pesquisa quantitativa 
probabilística estratificada, sendo no mínimo 200 entrevistas, e dividi-
da por setores: (setor 1: cidade e Lagoa Baixada; Setor 2: Linha Melchior, 
estrada geral, Travessa Pens; Setor 3: Alto Pilão e Linha Francesquet; Se-
tor 4: Linha Tupi, Lagoa Baixada; Setor 5: Entrada da Várzea, Campos No-
vos, Linha Condutor; Setor 6: Várzea Grande e Arroio Grande e Setor 7: 
Linha Faber, Linha Araçá, Linha Alta Frente, Linha Alta Fundos) . Público: 
Pessoas eleitoras e residentes da área rural e urbana do Município. Re-
sultado: deverá ser entregue através de relatório escrito e encadernado 
a Secretaria de Administração. CONTRATADA: PEJOR-EDITORA CENTRO 
SERRA LTDA CNPJ: 07.146.702/0001-27. VALOR TOTAL: R$ 5.900,00 (cin-
co mil e novecentos reais). Data de homologação: 27 de maio de 2022.

INEXIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 05/2022
OBJETO: Contratação de empresa especializada para aquisição de ma-

terial educativo para uso na unidade básica de saúde: saúde bucal, vigi-
lância epidemiológica (vacina, dengue), saúde do idoso e alimentação 
saudável.  CONTRATADA: EDITORA AMIGOS DA NATUREZA LTDA, CNPJ: 
04.096.738/0001-55 VALOR TOTAL: de R$ 3.450,50 (três mil quatrocen-
tos e cinquenta reais com cinquenta centavos).Data de homologação: 
31 de maio de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 35/2022
OBJETO: Aquisição de pneus em caráter emergencial para uso do veí-

culo Onix JAH3E69, tendo em vista que os pneus adquiridos recentemen-
te foram furtados, conforme ocorrência policial Nº 1462/ 2022/ 151831, 
registrada no dia 16/05/2022, conforme cópia anexa, e aquisição de jogo 
de pneus para uso do veículo Onix JAH3E66 os quais não se encontram 
em boas condições de uso. Sendo que estes veículos são utilizados para 
o transporte de pacientes para tratamento de saúde em outras cidades 
diariamente. CONTRATADA: BURICA COMERCIO DE PNEUS LTDA, CNPJ: 
02.332.508/0001-12. VALOR TOTAL: R$ 3.296,00 (três mil duzentos e no-
venta e seis reis). Data de homologação: 02 de junho de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 35/2022
OBJETO: Contratação de empresa para a aquisição de coturnos, para 

proteção e segurança dos funcionários da Secretaria de Obras e Servi-
ços Públicos e Secretaria de Agricultura e meio Ambiente CONTRATADA: 
LUCHESE & FILHOS LTDA CNPJ; 09.376.329/0001-26.  VALOR TOTAL R$ 
1.955,00 (mil e novecentos e cinquenta e cinco reais). Data de homolo-
gação: 03 de junho de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Nesta segunda-feira, 30 
de maio, o Cemitério Cató-
lico de Arroio do Tigre foi 
violado. Algumas sepul-
turas foram danificadas 
e furtadas, sendo levadas 
imagens, crucifixos, mol-
duras e peças de mármo-
re foram quebradas. 

Cleo Oliveira, coordena-
dor do Conselho Paroquial 
da Paróquia Sagrada Famí-

lia, contabilizou 58 sepul-
turas danificadas. Foi reali-
zado um levantamento de-
talhado, sendo também re-
gistrado o ocorrido na De-
legacia de Polícia e anota-
do os nomes das sepultu-
ras danificadas.

A lista está na Secreta-
ria da  Paróquia. Familia-
res que queiram dar uma 
conferida como está o tú-

mulo de seu ente querido, 
podem passar na Secreta-
ria e verificar a lista.

Vandalismo é registrado 
no Cemitério Católico

INSCRIÇÃO
FOTOS: CLEO OLIVEIRA/DIVULGAÇÃO

ARROIO DO TIGRE
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Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Direção de escola e delegada falam sobre operação 
desencadeada em razão de ameaça de massacre

Na manhã da últi-
ma sexta-feira, 27 
de maio, foi de-

sencadeada uma opera-
ção policial pela Delega-
cia de Polícia de Sobra-
dinho para cumprimen-
to de mandados de bus-
ca e apreensão em resi-
dências de adolescentes 
e também em uma es-
cola estadual do muni-
cípio, após o registro de 
ocorrência noticiando a 
pichação em banheiro 
da escola, com a indica-
ção de que naquela data 
haveria um massacre no 
local.

Após a ação dos poli-
ciais, com revista aos es-
tudantes na instituição 
de ensino, diretor e vice-
-diretora da Escola Esta-
dual de Educação Básica 
Padre Benjamim Copet-
ti concederam entrevis-
ta ao programa Giro Re-
gional da Gazeta FM 98.1.

Segundo eles, a esco-
la se preocupa com as si-
tuações que estão sendo 
cada vez mais recorren-
tes no mundo todo. “Os 
alunos não podem es-
tar na escola com medo. 
É um lugar de aprendi-
zagem, lugar deles esta-
rem bem para aprender. 
Os pais não podem es-
tar em casa aflitos, com 
os filhos em segurança 
na escola e, de repente, 
começam a ficar aflitos. 
Isso que talvez mais nos 
incomoda. Mas, a escola 
está sempre atenta e es-
tamos sempre tomando 
as providências. Às vezes 
os pais não entendem até 
que ponto a escola pode 
ir, mas estamos com ca-
nal aberto com o Juiza-
do da Infância e Adoles-
cência, Polícia Civil, Bri-
gada Militar, uma gran-
de parceria que a esco-
la tem com todos os ór-
gãos policiais de Sobra-
dinho e judiciário. Va-

mos agir somente desta 
maneira. Se é brincadeira 
ou não é, pra nós não im-
porta. Não se aceita mais 
esse tipo de brincadeira, 
não se tolera mais, por-
que tem outros tipos de 
crime que é o terroris-
mo, o psicológico, que é 
o que está acontecendo 
com a meninada”, ressal-
tou o diretor Alécio Fa-
biano Marion.

A vice-diretora Rose-
mari Heringer ressaltou 
o medo gerado na co-
munidade escolar. “La-
mentamos esse fato mais 
uma vez, porque trouxe 
uma insegurança mui-
to grande para todas as 
famílias. Infelizmente, 
tivemos poucos alunos 
hoje (dia 27) na escola, e 
a gente entende o medo 
que isso gerou. Incrível 
como as redes sociais 
servem para difundir o 
ruim muito mais rápido 
do que aquilo que é bom. 
Com tudo que a escola 
fez, o seminário que tive-
mos na terça-feira (24), 
infelizmente a presença 
de poucos pais, porque 
a gente está preocupado 
com a segurança dos nos-
sos alunos e muitos pais 
não foram, para saber o 
que pode ser feito ou não. 
A escola hoje está muito 

bem amparada para ten-
tar coibir essas atitudes 
que algum ou alguns de 
nossos alunos que estão 
achando que este tipo de 
atitude não leva a nada, 
que eles podem fazer o 
que querem na escola e 
que não vão ser penali-
zados, que não vai acon-
tecer nada com eles. Com 
a ação de hoje (27), a co-
munidade escolar pode 
ficar ciente que dá sim, 
e a escola está agindo da 
maneira como foi nos in-
dicado, tudo de acordo 
como a Justiça nos soli-
citou”, detalhou.

Os gestores destaca-
ram ainda a importância 
dos pais e responsáveis 
estarem atentos às ações 
dos filhos, especialmente 
no uso das redes sociais 
e internet, pois para toda 
atitude há responsabili-
zação. “A Polícia está in-
vestigando e nós quere-
mos mais que a Polícia 
encontre, e essa pessoa 
tem que ser punida, tem 
que ser exemplo para 
as demais. Não é assim 
que funciona uma esco-
la ou a sociedade. Esta-
mos na torcida que a Po-
lícia, competente como é, 
consiga identificar o au-
tor desta pichação”, pon-
tuou o diretor.

>> PICHAÇÃO EM ESCOLA    Armas de airsoft, celulares e computadores foram 
apreendidos pela Polícia Civil 

Atuação preventiva e ágil
A delegada Graciela Foresti Chagas, 

que coordena as investigações, 
participou do programa Giro Regional 
na manhã desta segunda-feira, 30 de 
maio, e disse que a direção da escola 
em Sobradinho onde houve uma 
ameaça através de pichação, havia 
avisado a Polícia Civil no fim da quinta-
feira, 26 de maio, sobre a pichação na 
parte interna do banheiro. “Tivemos 
que agir com uma atuação preventiva 
imediata, uma vez que o anúncio 
era que o massacre iria acontecer 
naquela data. Tínhamos a indicação 
de quatro suspeitos, e antes de 
ingressar na escola, já havíamos na 
madrugada cumprido ordens judiciais 
nas residências desses adolescentes”, 
disse.

Segundo a delegada Graciela, o 
trabalho foi realizado em parceria 
com a Vara da Infância e da Juventude, 
que foi extremamente ágil porque 
representou por mandados de busca 
nas residências e também por uma 
autorização judicial para revista na escola. 
“Precisávamos revistar para cessar o risco 
de todos, então revistar as mochilas, 
revista pessoal e de pertencences dos 
meninos e de materiais das meninas. Nós 
também fomos surpreendidos por essas 
circunstâncias, não esperávamos que em 
menos de seis meses, praticamente, isso 
acontecesse de novo. No ano passado 
fizemos uma ação semelhante, mas lá 
havia a indicação de um único autor. Esse 
adolescente seguiu dentro da comunidade 
escolar. No ano passado instauramos 
um inquérito policial contra a mãe dele 
depois de cumprir um mandado de 
busca e apreensão na residência e um 
procedimento de adolescente infrator 
contra ele. Ambos foram responsabilizados 
criminalmente e esse procedimento já foi 
remetido ao Ministério Público e para o 
Poder Judiciário”, ressaltou.

A delegada também esclareceu que a 
Polícia Civil, direção escolar e a Vara da 
Infância e da Juventude estão trabalhando 
de uma maneira muito unida. “Recebemos 
diversas ligações apontando quatro jovens. 
Um desses jovens é o mesmo que já foi 
responsabilizado criminalmente no ano 
passado, juntamente com outros três 
novos nomes que estão sempre unidos 
no ambiente escolar. Foi localizado nas 
residências armas de airsoft, que são 
simulacros de armas de fogo. A semelhança 
é incrível. Os celulares e computadores 
também foram apreendidos. Na outra 
investigação, tivemos uma situação 
diferente, onde foram apreendidas arma 
de fogo e munições reais. Desta vez 
apreendemos apenas armas de airsoft”, 
disse.

Com relação a foto das máscaras, 
a delegada mencionou que a foto foi 

agregada e circulou nos grupos depois 
da pichação. Durante a conclusão dos 
trabalhos, um familiar foi até a delegacia 
depois da abordagem dizendo que tinha 
identificado que a foto veio de dentro 
da residência da família e que ele estava 
apresentando aquele menor com aquelas 
máscaras e as armas de airsoft, porque ele 
reconheceu o local. Em depoimento, ele 
esclareceu que havia sido uma brincadeira. 
O adolescente e um familiar foram ouvidos 
na delegacia. As investigações seguem para 
ser analisado o que de fato aconteceu e 
quais atos infracionais os quatro alunos 
possam ser responsabilizados.

A delegada também ressaltou que 
não houve abuso de poder por parte 
da polícia. Em cada sala de aula, estava 
um grupo de cinco policias civis e, na 
sequência, a delegada entrava e dizia que 
havia uma ordem judicial de revista e que 
todos permanecessem em suas classes 
junto com os pertences. “Não existiu em 
nenhum momento nada que extrapolasse 
a situação, aliás, pelo contrário, nós é que 
fomos desrespeitados. Mesmo havendo 
vários policiais na sala, os alunos estavam 
rindo, fingindo que não estavam ouvindo 
e só foi pedido para eles pararem e 
podermos realizar a análise dos materiais. 
Fizemos dentro estrito cumprimento legal 
todas medidas para ação e vamos fazer 
tantas vezes quanto seja necessário”, 
complementou.

No final da entrevista, a delegada 
Graciela Foresti Chagas deu um conselho 
aos pais. “É importante dizer para os pais 
que eles estejam mais participativos na 
vida dos filhos. Os pais precisam rever o 
seu papel dentro do ambiente familiar. A 
escola não tem a obrigação de ensinar o 
papel do pai e da mãe e sim de instruir o 
ensino aos filhos”, finalizou.

FOTOS: POLÍCIA CIVIL/ARQUIVO PESSOAL

Raphael Capelari 
capelari@gazetadaserra.com.br

RAPHAEL CAPELARI
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Clínica Geral e Ortodontista

Massagem Terapêutica | Massagem Relaxante  
Massagem Terapêutica com uso de Ventosa   
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Massoterapeuta

(51) 99831 5426

Rua 25 de Julho, 184 - Sala 5/ Fone: 3747-1068
ou (51) 98600-2187 (WhatsApp)

Aparelhos Auditivos e Clínica da Audição
Rua 25 de Julho, 184 sala 1 / Fone: (51) 99763-2188

PEDIATRIA

PLANO ASSISTENCIALOTORRINOLARINGOLOGIA

NUTRICIONISTA

Rua 25 de Julho, 184 - Sala 5/ Fone: 3747-1068
ou (51) 98600-2187 (WhatsApp)

Aparelhos Auditivos e Clínica da Audição
Rua 25 de Julho, 184 sala 1 / Fone: (51) 99763-2188

3747-1110 ou (51) 99824-5582

Especialista
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Aparelhos Ortodônticos
Aplicação de Botox
Preenchimento Labial
Próteses e Facetas de Porcelana

(51) 99696-9725 | (51) 99768-7793
Av. João Antônio, 294 - Sala 101 - Centro - Sobradinho RS 
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Ortodontia

Estética Dental

Extração de dente siso

Aplicação de Botox

Bichectomia

Rua Independência, 57 - Sala 02 | Sobradinho

51 3742-1096
51 99604-3928

Nutricionista Clínica, 
Materno-infantil, 

Esportiva, 
Comportamental.Atendimentos junto a Clínica Villuz 

em Arroio do Tigre

Endereço: Rua Dom Guilherme Muller, 1252/ Contato: 9 9642 9911

Andressa Redin
Fisioterapeuta

CREFITO 5 - 200411/F

(51) 9 98910413 
Rua Castelo Branco, 522 - sala 1

Arroio do Tigre

Depilação a laser

Em Breve, em novo endereço

DR. VLADEMIR PEDROSO
MÉDICO CRM 6454

PEDIATRIA, 
CLÍNICA GERAL 
E HOMEOPATIA

Rua Dom Guilherme Müller, 1078
Sala 103/ Fone: 3747-1634  

Arroio do Tigre
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O Cone Hindu é uma técnica de
limpeza energética, mental e

física, que foca especialmente na
desobstrução do ouvido, nariz e

garganta. Também conhecido
como cone chinês ou vela de

ouvido, é utilizado há milhares de
anos, tendo origem na China.

Segundo o mestre
espiritual Sri Sri Ravi

Shankar, “O yoga te dá o
poder de se sentir do jeito
que você quer se sentir, a
qualquer momento, sem

ser vítima dos seus
próprios sentimentos. Yoga

te faz uma pessoa
independente”. 

Rua Capitão Paulino Billig, 249
Fone: 51 9 9636-7514

Arroio do Tigre

A Ventosaterapia é um tipo de
tratamento natural no qual são

usadas ventosas para melhorar a
circulação sanguínea em um local
do corpo. Para isso, as Ventosas
criam um efeito de vácuo, que
suga a pele, resultando em um

aumento do diâmetro dos vasos
sanguíneos no exato local. 

Auriculoterapia é uma técnica
da medicina alternativa

baseada nos mesmos
preceitos da acupuntura.

Trata-se de uma estimulação
com agulhas e sementes de

mostarda em pontos
específicos da orelha para

tratar e diagnosticar
problemas físicos, mentais e

emocionais.
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5% 

90%
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Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda-feira
Sol, chuva e
trovoadas

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

02/06.....0,6919%   04/06.....0,6947% 

03/06.....0,6914%   05/06.....0,6646% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 03/06 Paralelo 03/06

R$ 4,80 R$ 5,01

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 179,00 min 

R$ 103,00 min

R$ 180,00 min

R$ 15,98

R$ 80,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,70 min

R$ 9,80 min

R$ 12,82 min

R$ 190,00 max

R$ 110,04 max

R$ 380,00 max

R$ 93,00 max

R$ 11,00 max

R$ 11,50 max

R$ 11,00 max

R$ 4,10 min
R$ 5,80 max

PR
EÇ

O
S 
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.001,923
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 03/06                    R$ 5,32

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 15°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Abril 235mm        Maio 222mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

21°

“Teve uma mão de Deus que nos 
salvou”, diz Emerton Secretti

>> ACIDENTE   Condutor de van da Prefeitura de Segredo 
relatou sobre colisão com uma carreta que ocorreu na 
sexta-feira, 27, em Candelária

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

O motorista Emerton Secretti 
relatou ao Programa Giro Re-

gional sobre o acidente que ocor-
reu na última sexta-feira, 27 de 
maio. Ele conduzia a van da Pre-
feitura Municipal de Segredo, 
quando se envolveu em aciden-
te de trânsito com uma carreta, 
na ERS-400, próximo à Ponte do 
Império, em Candelária. Secretti 
disse que a viagem estava muito 
tranquila, pois não havia emer-
gência com relação aos pacien-
tes que estavam no veículo. “Foi 
muito rápido e não tem como ex-
plicar detalhes. Uma cena de ter-
ror”, relembra.

O motorista também mencio-
 nou que falou com a secretária de 
Saúde para pedir o disco tacógra-
fo para o pessoal da perícia, pois 
lembra de estar trafegando a me-
nos de 80 quilômetros por hora 
de velocidade na via, quando a 
carreta veio em alta velocidade 
e aconteceu o acidente. “Percebi 
que a carreta acabou invadindo 
a pista. Foi quando consegui pu-
xar a direção para direita e ace-
lerei. Graças a Deus não foi uma 
colisão frontal. Importante res-
saltar que estávamos todos de 
cinto”, salientou.

“Falei com o motorista da car-
reta dentro da ambulância que 
transportava uma das passagei-
ras da van e o casal que estava 
na carreta. Perguntei para o mo-
torista o modelo da carreta e se 

ele conhecia a estrada da região. 
Ele disse que não conhecia a ser-
ra e, pela velocidade que vinha, 
com certeza houve falha mecâ-
nica. Não vou culpar ele. Houve 
um livramento muito grande”, 
ressaltou.

“São tantos anos de estrada e 
nunca tinha acontecido uma si-
tuação dessa. Fecho os olhos e 
vem aquela imagem e me acordo 
assustado. Volto a pegar no sono 
e acordo assustado. Enquanto 
não estiver todos bem eu não vou 
ficar bem. Acredito que fiz pelo 
melhor na hora do acidente, mas 
o psicológico abala muito. Teve 
uma mão de Deus que nos sal-
vou. Agora é esperar o dia a dia, 
recuperar do trauma e agradeço 
o apoio de todos”, finalizou.

Segundo a secretária de Saú-
de de Segredo, Ana Feron, uma 
das vítimas do acidente, mora-
dora de Ibarama, segue inter-
nada no Hospital de Pronto So-
corro (HPS) de Canoas. Segun-
do ela, um homem está interna-
do no Hospital São João Evange-
lista – unidade de Sobradinho. 

A secretária disse também que 
o município de Segredo possui 
uma lei de 2009 que autoriza o 
transporte de pacientes de ou-
tros municípios.

O acidente
Pacientes da região, que eram 

transportados por uma van da 
Secretaria de Saúde do municí-
pio de Segredo, ficaram feridos 
em um acidente, na ERS-400, 
em Candelária, na tarde da últi-
ma sexta-feira, 27. O veículo coli-
diu com uma carreta, com placas 
de Mato Queimado, carregada de 
soja, por volta das 16h05, no qui-
lômetro 10 da rodovia, próximo 
ao acesso à Ponte do Império, em 
Candelária. Ao todo, oito pessoas 
ficaram feridas – duas estavam 
na carreta e as outras seis na van.

De acordo com informações 
dos Bombeiros Voluntários de 
Candelária, o acidente aconteceu 
numa curva acentuada, logo após 
uma ponte. A van ia no sentido 
Candelária/Sobradinho, enquan-
to a carreta trafegava na direção 
contrária. Pelas marcas deixadas 
no asfalto, informações prelimi-
nares dão conta de que a carreta 
teria invadido a pista reservada 
ao outro veículo. Com o impacto, 
os dois veículos saíram da pista 
e capotaram.

As vítimas foram socorridas 
pelo Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) e outras 
duas ambulâncias de um plano 
assistencial. Também atenderam 
a ocorrência a Brigada Militar e 
o Comando Rodoviário.

>> Outro motorista que seguia atrás da carreta, men-
cionou através de um áudio gravado após o acidente, 
que próximo a Curva das Cobras chegou perto dele e 
notou que o motorista apertava no freio e não acendiam 
as luzes, dava um barulho estranho e a carreta não re-

duzia. “Essa carreta está carregada de soja e embalada, 
isso não está certo. Encostei atrás dele e não deixei nin-
guém passar por nós. Após o acidente cheguei perto da 
carreta e as rodas estavam saindo fumaça de tanto ten-
tar frear durante a descida da serra”, relatou.

Raphael Capelari
capelari@gazetadaserra.com.br
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